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L' Association pour le contrôle des
ressources naturelles et la protec-
tion de l'environnement du Sahara

occidental a affirmé, sa détermination à
poursuivre la mise à nu des actes crimi-
nels perpétrés par le régime d'occupation
marocain et ses partenaires impliqués dans
le pillage des ressources naturelles sah-
raouies, selon l'Agence de presse sah-
raouie (SPS). L'Association a tenu
dimanche sa deuxième Assemblée géné-
rale sous le thème "le peuple sahraoui
souverain sur ses richesses" à la ville de
Laayoune occupée, en présence des mem-
bres de l'association et des militants sah-
raouis.
Après l'allocution d'ouverture et celle du
ministre des territoires occupés et des
communautés sahraouies à l'étranger,
Mohamed El-Ouali Akik, une vidéo a été
projetée sur la vie du chahid Mhamed
Kheddad et ses efforts pour la défense des
richesses du peuple sahraoui pillées par le
Maroc, avant que les participants
n’observent une minute de silence à la
mémoire de tous les chouhada de la cause
sahraouie.
Le bureau exécutif sortant a procédé,
ensuite, à la lecture et l'adoption des rap-
ports moral et financier de l'association,

puis à la présentation et l'adoption à la
majorité des statuts ainsi que les modifi-
cations, ajoute SPS. L'AG a été marquée
par la proposition d'une liste de candidats
au bureau exécutif adoptée à la majorité.
Le nouveau président du bureau exécutif,
Mohcene Abd El Ouadoud Mohamed
Salem, a affirmé l'attachement des mem-
bres à poursuivre le parcours et "mettre à
nu le pillage par le Maroc et ses parte-

naires de sociétés étrangères impliquées
dans cet acte criminel abjecte", ajoutant
que la "lutte sera sous la bannière du Front
Polisario, et de la RASD, membre fonda-
teur de l'Union africaine (UA)".
L'intervenant a appelé, dans ce sens, à
intensifier les efforts et à renforcer la coo-
pération avec tous les cadres sahraouis
dans les territoires sahraouis occupés.

CONCOURS DU VILLAGE
LE PLUS PROPRE DE TIZI-OUZOU

Les lauréats 
connus

Les lauréats de la 8e édition du concours
Rabah-Aïssat du village le plus propre de la
wilaya de Tizi-Ouzou,  ont été dévoilés,
lundi 12 avril 2021, lors d’une cérémonie
organisée au théâtre régional Kateb-Yacine.
Ainsi,  le vainqueur de l’édition 2021 de ce
concours,  organisé par l’APW de Tizi-
Ouzou, est le village Azra relevant de la
commune de Tigzirt (40 kilomètres au nord
du chef-lieu de Tizi-Ouzou).
Classement des 10 lauréats : 
1-Azra (Tigzirt)
2-Aït-Amar (Aït-Bouaddou)
3-Bouyeghzar (Frikat)
4-Aït-Aïssa Ouyahia (Illilten)
5-Tafraout (Aït-Yahia)
6-Afensou (Larbaâ Nath-Irathen) 
7- Aït-Bouadda (Azazga)
8-Ifnayen (Aït-Oumalou) 
9-Ichelibene (Abi Youcef)
10-Aït-Mimoune (Aït-Agouacha)
A noter que, les populations de ces villages
lauréats étaient mobilisées depuis plusieurs
mois pour entreprendre des actions d’intérêt
général,  dont des opérations de volontariat
pour le nettoyage et l’embellissement du
village, dans le cadre de la participation à ce
concours. 
Les efforts consentis par les citoyens de ces
villages seront récompensés par des
chèques pouvant aller jusqu’à 10 millions
de dinars pour le village vainqueur.-

Abdelmadjid Tebboune, président de la
République, a signé, hier, un décret por-
tant création de l’Observatoire national de
la société civile. Ce dernier aura ONSC
pour acronyme. Plus en détail, l’ONSC
est un organe consultatif auprès du prési-
dent de la République. Sa mission princi-
pale consiste à fournir des avis et des
recommandations relatives aux préoccupa-
tions de la société civile, indique un com-
muniqué de la présidence de la République.
L’observatoire contribue également à la
promotion des valeurs nationales, des pra-
tiques démocratiques et de la citoyenneté.
Il est constitué de plusieurs organismes.
Parmi lesquels figurent le Haut-Conseil
islamique (HCI), le Haut conseil de sécu-
rité (HCS), le Conseil économique, social
et environnemental, le Conseil national
des droits de l’homme (CNDH), le
Conseil supérieur de la jeunesse, le
Conseil national de la recherche scienti-
fique et des technologies et l’Académie
algérienne des sciences et des technolo-
gies.
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BILAN CORONA

129 nouveaux
cas et 4 décès
en 24 heures

Cent vingt-neuf (129) nouveaux cas
confirmés de coronavirus (Covid-19),
104 guérisons et 4 décès ont été enregis-
trés ces dernières 24 heures en Algérie, a
indiqué hier le ministère de la Santé, de
la Population et de la Réforme hospita-
lière dans un communiqué.

FUSILLADE À PARIS 

1 mort et 1
blessé par balles
Deux personnes ont été blessées
hier par balles devant l’hôpital
Henri-Dunant à Paris. La femme
vigile, qui aurait été visée, selon des
informations recoupées, est en
urgence absolue, alors que l’homme
(un passant) a succombé à ses bles-
sures. Le tireur est en fuite.
Les deux blessés étaient un homme
et une femme. L’un a succombé à
ses blessures, l’autre a été
hospitalisé. 
L’hôpital privé se situe dans le XVIe
arrondissement de la capitale et
appartient à la Croix-Rouge. Des
équipes de secouristes ont été dépê-
chées sur place.

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE
DE HANDBALL

Habib Labane
réélu à sa tête 
Habib Labane est reconduit à la tête
de la Fédération algérienne de hand-
ball (FAHB). Le président sortant a
été réélu pour un nouveau mandat
olympique (2021-2024) à l’issue du
déroulement des travaux de
l'assemblée générale élective
(AGE), hier à Alger.
Labane a récolté 50 voix, contre 33
le président de la Ligue de Béjaïa,
Tahar Allioui, alors que le président
de la JSE Skikda, Yassine Aliout,
n’a récolté que 16 voix.
Dès l’annonce des résultats du scru-
tin, Labane a pris la parole et a com-
mencé par rendre hommage aux
deux autres candidats.
"En premier lieu, je tiens à remercie
messieurs Allioui et Aliout pour le
fair-play et pour tout ce qu’ils ont
donné au handball. Je tiens égale-
ment à remercier tous ceux qui ont
voté pour moi et qui m’ont renou-
velé leur confiance", a-t-il déclaré.
"L’élection est finie, certes, mais le
plus important reste à venir et c’est
le travail qu’on va accomplir ensem-
ble. J’espère que tout le monde va
s’atteler à travailler main dans la
main et dans la même direction,
parce que le handball nous appartient
à tous. On va essayer de consolider
tout ce que nous avons accompli
jusqu’ici pour faire encore mieux",
a-t-il ajouté.
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FFRRAANNCCEE  //  ÉÉTTAATTSS--UUNNIISS

Affrontement de taille pour les Bleues : l'équipe
de France féminine de Corinne Diacre rencon-
tre, au Havre, l'équipe des États-Unis, vainnu-
méro 1 mondial au classement de la Fifa ! Ce
match sera l'avant-dernier rassemblement de la
saison pour Amandine Henry et ses coéqui-
pières.  

21h00
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IINNFFLLUUEENNCCEEUURRSS
UUNNEE  VVIIEE  DDEE  RRÊÊVVEE  ÀÀ  DDUUBBAAÏÏ

Issus de la téléréalité, de la mode, ou nés
d'Internet, les influenceurs sont aujourd'hui les
célébrités qui font le plus rêver. Leur métier ?
Vivre leur meilleure vie devant les caméras de
leurs smartphones et en faire profiter leurs mil-
lions d'abonnés. Ils sont devenus les stars
incontournables des réseaux sociaux ces der-
nières années.  

21h00

GGLLUUTTEENN
LL''EENNNNEEMMII  PPUUBBLLIICC  ??

Le gluten apporte gonflant et liant aux prépara-
tions culinaires, mais il provoque chez les indi-
vidus coeliaques ou sensibles une réaction
immunitaire dévastatrice. En 2018, le marché
mondial des produits sans gluten pesait quinze
milliards d'euros. Il devrait plus que doubler d'ici
à 2027. La diabolisation de cette protéine qui se
forme en mélangeant l'eau à la farine ne consti-
tue-t-elle qu'un argument marketing ? 

21h00

FFOORRDD  BBOOYYAARRDD

Cette fois, Bigflo, Oli, McFly, Carlito, Camille
Cerf et Audrey Pirault jouent pour le compte du
Secours populaire français, qui s'est donné
pour mission, depuis 1945, d'agir contre la pau-
vreté et l'exclusion en France et dans le monde
et de promouvoir la solidarité et ses valeurs.

21h00

PPÉÉKKIINN  EEXXPPRREESSSS,,  LLAA  RROOUUTTEE
DDEESS  TTRROOIISS  CCOONNTTIINNEENNTTSS

Pour cette huitième étape de l'aventure, en
Turquie, l'épreuve "petit déjeuner local" met à
l'épreuve les estomacs des candidats. Ces der-
niers ont aussi la surprise du panneau voiture
interdite. Ils traversent ensuite la région du vol-
can de Mekke, mais aussi la surprenante région
de Cappadoce.

21h00

LLEE  LLAABBYYRRIINNTTHHEE  

Thomas se réveille dans une nacelle qui le
conduit au cœur dʼun labyrinthe immense. Il ne
se souvient plus de rien et cʼest une commu-
nauté de jeunes garçons qui lʼaccueille.
Personne parmi eux ne sait qui les a envoyés
là, qui les détient et pourquoi. Dans cette com-
munauté, chacun occupe une fonction bien
déterminée. Certains chassent, dʼautres explo-
rent le labyrinthe...

21h00

LLAAIISSSSEEZZ--VVOOUUSS  GGUUIIDDEERR

Stéphane Bern et Lorànt Deutsch, deux grands
passionnés d'histoire et de patrimoine, se sont
lancés un défi amical et ludique. Ils vont tour à
tour endosser le rôle de guide touristique pour
tenter de se surprendre lors de visites excep-
tionnelles.

21h00

LLAA  SSTTAAGGIIAAIIRREE

Ce devait être un beau weekend romantique,
loin de la ville, sur une petite île au charme
sans pareil. C'est ce que pensaient Constance
et Bart, Boris et Solène, mais aussi Quiring et
Milena, qui se retrouvent à leur grande surprise
dans le même hôtel au même moment. Peut-on
imaginer pire situation que de passer un week-
end en amoureux avec son père, son collègue
ou son supérieur ?  

21h00

LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE
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nouvelles ambu-
lances médicalisées
pour le secteur de
la santé à Médéa.

8 21 110 
écoles primaires
bientôt dotées du
chauffage central

à El-Eulma.

personnes verbali-
sées dans un restau-
rant clandestin à

Paris.
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"Le programme d'alimentation ininterrom-
pue en eau potable de la capitale et des

wilaya limitrophes sera maintenu durant le
mois de Ramadhan."

MUSTAPHA-KAMEL MIHOUBI

L’inchad et le madih au programme du Ramadhan

La présence d’une méduse fortement toxique dénommée "la
galère portugaise" a été récemment constatée sur la côte ora-
naise, a appris l’APS auprès de la direction de
l’environnement de la wilaya d'Oran. La galère portugaise est
un type de méduse fortement toxique. Le venin de la galère
portugaise est dangereux pour l'être humain, provoquant de
graves brûlures pouvant être mortelles. Même mortes,
échouées et à moitié sèches, les galères portugaises demeurent
toxiques, plusieurs jours, voire même plusieurs semaines,
après leur échouage. Le nombre de spécimens observés étant
minime, ne dépassant pas cinq unités, la directrice locale de
l’environnement, Samira Dahou, a estimé qu’il y a de fortes
chances, qu’il s’agisse d’espèces emportées par les courants,
surtout que la mer est fortement agitée en cette période. "La
thèse de la prolifération de l’espèce en Méditerrané est peu pro-
bable. L’espèce étant océanique", a-t-elle expliqué, notant que
l’intérêt de "communiquer sur la présence de ces spécimens est

de mettre en garde les citoyens qui commencent à se rendre à
la plage depuis quelque temps". C’est l’association écologique
marine - Barbarous - qui a signalé la présence de ces spéci-
mens sur la plage des Andalouses.

Le programme du ministère de la Culture à l'occasion du mois
de Ramadhan pour cette année prévoit plusieurs festivals et
manifestations culturelles et artistiques à vocation spirituelle,
dont l’inchad (chants religieux) et le madih (louanges au
Prophète). 
Ce programme spécial-Ramadhan verra l'organisation de 5 fes-
tivals régionaux consacrés à l’inchad et au madih, un festival
dédié à la calligraphie arabe et des manifestations musicales,
cinématographiques, théâtrales et littéraires. Ont pris part à
cette rencontre la ministre du secteur et le conseiller du prési-
dent de la République en charge des zaouïas et associations reli-
gieuses. Mme Bendouda a appelé à "mettre en exergue la cul-
ture locale dans les programmes des établissements et associa-
tions, notamment l’inchad et le madih". Pour la ministre, "la
consécration de cette réitération va à contre courant de la voca-
tion même de ces établissements et associations, qui consiste
à promouvoir la culture locale pour "mettre en exergue sa
diversité dans la cadre de la richesse culturelle de l'Algérie".
Cette rencontre a été marquée par la présentation des pro-
grammes du Festival culturel local de l'Inchad à Bou-Saâda

dans la wilaya de M'sila et du Festival culturel international de
la calligraphie arabe au palais de la culture Moufdi-Zakaria.

Deux (2) ateliers d’abattage clandestin d’ovins ont été décou-
verts samedi dernier dans la commune de Sedraya à l’est de

Médéa par les éléments de la Gendarmerie nationale. Plusieurs
carcasses de moutons ont été saisies sur place par les éléments
de la Gendarmerie nationale. L'opération des gendarmes est
intervenue, suite à l’exploitation d’informations faisant état
de l’activité d’abattage illicites dans des locaux clandestins,
situés dans la commune de Sedraya, à quatre-vingt seize (96)
kilomètres à l’est du chef-lieu de la wilaya de Médéa, explique
la Gendarmerie nationale. La perquisition de ces ateliers clan-
destins d’abattage d’ovins a permis la découverte et la saisie
de pas moins de (cent quarante-cinq) 145 carcasses de mou-
tons, qui devaient être écoulées sur le marché national, à
l’approche du mois de Ramadhan, sans certificat sanitaire,
selon la Gendarmerie nationale. Les propriétaires de ces ate-
liers clandestins activaient sans registre de commerce et en
infraction à la règlementation régissant cette activité. Une
enquête a été ouverte pour situer l’étendue de ce trafic et iden-
tifier les éventuels complices.

2 ateliers d’abattage clandestins d’ovins
découverts à Médéa

Une méduse fortement toxique découverte 
sur la côte oranaise Un voleur

malchanceux
pique la carte
bleue d’un... 
ex-champion 
de sprint

Être pickpocket n’est pas
toujours de tout repos.
L’un d’entre eux a connu
un début de journée dif-
ficile en s’attaquant à la
mauvaise personne. En
effet, il a commis la
grossière erreur

d’essayer de voler la
carte bleue du champi-
on du monde du 110
mètres haies, Ladji
Doucouré, dans les

transports en commun !
Ladji Doucouré a piqué
un sprint et récupéré sa
carte de crédit en moins
de temps qu’il n’en faut

pour le dire. 

Elle trichait avec
des antisèches
"invisibles"

De la calculette remplie
de formules à la gratte
dissimulée dans la
trousse, nombreuses
sont les techniques

imaginées par les élèves
pour tricher. Une étudi-
ante britannique a

inventé une astuce qui
pourrait bien mettre les
antisèches au chômage. 
Le Bureau des surveil-
lants indépendants a
ainsi reporté que la

jeune fille a été trouvée
avec 24 pages de notes
écrites à l’encre invisi-
ble. Dans son sac, elle
avait caché une led à

lumière UV afin de pou-
voir correctement
décrypter ses notes.  
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COUPE DE LA CONFÉDÉRATION AFRICAINE DE FOOTBALL

L’ES Sétif se relance,
la JS Kabylie se met en difficulté

L’ES Sétif s’est relancée pour
les qualification aux quarts de
finale de la Coupe de la
Confédération africaine de
football, en s’imposant devant
son homologue nigérian
d’Enyimba FC sur le score de 3
à 0, alors que la JS Kabylie
s’est contentée du partage de
points avec son homologue
marocain du RS Berkane (0-
0), à l’occasion de la 4e
journée de la phase de poules
de l’épreuve continentale.

PAR MOURAD SALHI

L' ES Sétif, dos au mur, n'avait
plus droit à l’erreur lors de la
réception des Nigérians

d'Enyimba. A la faveur de cette 1re vic-
toire à ce niveau de la compétition,
l’Entente de Sétif compte 4 points
dans son escarcelle, et partage ainsi la
3e place avec Al Ahly Benghazi, battu
à l’extérieur par les Sud-Africains de
Orlando Pirates (3-0).
Une victoire permettant aux Sétifiens
de se relancer dans la course et surtout
raviver leurs espoirs dans ce tour. Le
club phare de la capitale des Hauts-
Plateaux qui court derrière le seul tro-
phée qui manque à son riche palmarès,
est bien placé pour exaucer son rêve.
"3 points très importants pour la suite
du parcours. Nous avons su comment
réagir au bon moment. Désormais,

nous avons notre destin entre nos
mains. Nous allons jouer nos chances
jusqu’au bout", a indiqué le 1er respon-
sable à la barre technique des Noir et
Blanc, le Tunisien Nabil Kouki.
Lors de la prochaine journée, prévu à
la fin de ce mois, l’Entente de Sétif se
rendra en Afrique de Sud pour donner
la réplique au leader du groupe A à
savoir Orlando Pirates, dans un match
qui s’annonce crucial. En vue de ce
match crucial, le staff technique séti-
fien espère surtout bénéficié de
l’ensemble de son effectif.
Dans le groupe B, la JS Kabylie a
laissé filer une belle opportunité de
valider son billet pour le prochain tour
de l'épreuve, en se contentant une
nouvelle fois du match nul face aux
Marocains du RS Berkane (0-0). Ce
match qu’a abrité le stade du 1er
novembre de Tizi-Ouzou était un tour-
nant important pour les Canaris.
Avec ce petit point, le club phare de
Djurdjura préserve sa 2e place du

groupe B avec 6 points, soit à 1 seule
unité de leur poursuivant direct le RS
Berkane. "Nous avons eu en face une
bonne équipe de Berkane avec une
défense solide. Nous avons tout
essayé, mais nous n’avons pas pu ins-
crire ce but qui manquait", a déclaré
l’entraîneur de la JS Kabylie, Denis
Lavagne, après ce match.
Lors de la prochaine journée, la JS
Kabylie se rendra au Cameroun pour
se mesurer au Coton Sport de Garoua.
La mission ne s’annonce pas aussi
facile pour les coéquipiers du capi-
taine Arezki Hamroun. "L’idéal était
de remporter ce match à domicile
pour entrevoir la suite tranquillement,
mais tout reste jouable. Il y a encore
deux matchs à jouer dans ce tour.
Autrement dit, un match nul à
l’extérieur et une victoire à domicile
nous permettra de se qualifier au pro-
chain tour, sans aucun calcul", a
confirmé le coach kabyle.

M. S.

SOFIANE BEN HASSEN, PRÉSIDENT DE LA FAR DE RUGBY :

Les pouvoirs publics interpellés pour une aide
financière

Le président de la Fédération algé-
rienne de rugby (FAR), Sofiane Ben
Hassen, a lancé un appel aux pouvoirs
publics et au ministère de la Jeunesse
et des Sports afin de venir en aide
financièrement à sa fédération, et ce,
dans le but d’accompagner l’équipe
nationale dans ses prochaines
échéances internationales, dont les éli-
minatoires de la Coupe du monde
2023. "Je lance un appel aux pou-
voirs publics, ainsi qu’au ministre de
la Jeunesse et des Sports et la secré-
taire d'État, chargée du sport d'élite
pour nous aider financièrement afin
de préparer nos déplacements dans le
cadre des qualifications pour la
Coupe du monde 2023", a réclamé M.
Ben Hassen, dans une vidéo postée sur
la page Facebook de la FAR.
Cet vidéo d'appel aux secours a été
enregistrée lors du premier tournoi de
rugby universitaire féminin, organisé
du 7 au 9 avril dernier à Oran. Une
manifestation qui a, d’ailleurs, fait
office de coup de starter de la nouvelle
saison de cette discipline, après un peu

plus d’une année d’arrêt forcé, en rai-
son de la situation sanitaire liée à la
pandémie du Covid-19.
"Il faut savoir qu'en prévision des pre-
miers tours des éliminatoires du
Mondial 2023, notre équipe nationale
se déplacera en Ouganda pour jouer
l’Ouganda et le Ghana. On va essayer
de passer ce premier tour pour
enchainer avec les phases finales en
2022", a indiqué M. Ben Hassen.
Concernant la préparation du XV
d’Algérie, le premier responsable de
la FAR, réélu pour un second mandat
olympique au mois de février dernier,
a révélé que notre équipe nationale n’a
pas eu le temps de se préparer conve-
nablement pour ce rendez-vous, à
cause de la pandémie du Covid-19,
toutefois, la FAR va tenter de pro-
grammer un ou deux stages avant
cette importante échéance.
Il y a lieu de rappeler que M. Ben
Hassen a été reçu en audience, le 23
décembre dernier, par le ministre de la
Jeunesse et des Sports, Sid-Ali
Khaldi, et la secrétaire d'Etat, chargée

du sport d'élite, Salima Souakri. La
discussion a porté sur les éliminatoires
du Mondial 2023 de rugby, prévu du
08 septembre au 28 octobre 2023 en
France. Toutefois, rien n’a été fait
pour le moment afin de venir en aide à
l’équipe nationale, comme le laisse
entendre l'appel à l'aide du président
de la Fédération.
Selon le tirage au sort du Mondial
2023, le 10e du nom, effectué le 14
décembre 2020, l’Algérie a des
chances de figurer dans la poule A, en
compagnie de la France, de l’Italie et
de la Nouvelle-Zélande. Pour cela, les
Verts doivent faire aussi bien que leurs
homologues en football et remporter
la Rugby Africa Cup.
La phase de groupes de cette compéti-
tion, dans laquelle l’Algérie figure
dans le quatuor C, débutera en juillet
prochain. Les deux meilleures équipes
de chaque poule se qualifieront pour
la Rugby Africa Cup 2022. Cette der-
nière servira d’ultime tour des élimi-
natoires pour la Coupe du monde
2023.

CHAMPIONNAT
DE LIGUE 1

La phase retour
débutera

mardi 4 mai
La phase retour du championnat
national de Ligue 1 débutera le
mardi 4 mai prochain, a indiqué la
Ligue de football professionnel
(LFP) sur son site.
En attendant la reprise du champion-
nat, 10 rencontres en retard devront
encore être jouées afin de mettre à
jour le calendrier de la Ligue 1 et
lever le voile, enfin, sur le nom de
celui qui décrochera le titre honori-
fique de champion d’hiver. Ces ren-
contres auront lieu entre le jeudi 15
avril et dimanche 25 avril.
Entre temps,8 formations dispute-
ront le tour préliminaire de la Coupe
de la Ligue de football professionnel
(LFP). Le premier de ces 4 matchs, à
savoir, CA Bordj Bou Arreridj - MC
Oran, aura lieu le vendredi 16, tandis
que les trois autres se joueront le
mardi 20 avril prochain.
Dans l’attente de connaître le pro-
gramme détaillé de la première sortie
de la manche retour, cette 20e jour-
née donnera lieu à de belles empoi-
gnades à l’image de CR Belouizdad
– AS Aïn M’lila, ES Sétif – USM
Alger, ou encore JS Saoura –
Olympique de Médéa.

COUPE DE LA LIGUE

Les dates et
heures du tour

préliminaire
fixées

Les 4 rencontres du tour préliminaire
de la Coupe de la Ligue de football
professionnel (LFP) auront lieu ven-
dredi 16 et mardi 20 avril prochain, a
indiqué la LFP sur son site.
Première empoignade de cette édi-
tion 2021 de la Coupe de la Ligue, le
match CA Bordj Bou Arreridj - MC
Oran aura lieu ce vendredi 16 avril, à
22h30, au stade du 20-Août-1955 de
Bordj-Bou-Arreridj.
De leur côté, les rencontres O Médéa
- ASO Chlef, NA Hussein Dey - AS
Aïn M’lila et NC Magra - CS
Constantine se joueront mardi 20
avril à 16h.
Selon la même source, la LFP "a été
contrainte de programmer les
matchs à 16h en raison de l’absence
de l’éclairage dans les stades qui
abriteront les rencontres du tour pré-
liminaire".
Pour rappel, le tirage au sort du tour
préliminaire et des 8es de finale de
cette compétition, relancée excep-
tionnellement cette saison en rem-
placement de la Coupe d'Algérie
annulée, a eu lieu samedi au siège de
la Fédération algérienne de football
(Faf).

SPORTS

Ces derniers temps le front
social connait un regain de
fièvre. Après une accalmie,
qui a duré quand même
presque deux années,
plusieurs secteurs ont connu
ces derniers temps une
montée en puissance de la
contestation sociale.

PAR KAMEL HAMED

C ette effervescence est due, comme
on peut aisément l’imaginer, aux
revendications de plusieurs catégo-

ries socio-professionnelles, lesquelles
ont décidé de rompre la trêve observée
depuis de très longs mois maintenant.
Les grèves sont en effet allées
s’amplifiant.
Dans les secteurs de l’Éducation natio-
nale, du Commerce, de la Santé, du Tra-
vail, les syndicats ont repris leurs pro-
testations. Autant dire que le marasme
est presque général car des pans entiers
de la société se mobilisent depuis
quelques semaines pour préserver leurs
droits, d’autres pour en arracher. Pas
plus tard qu’hier le secteur de
l’Éducation nationale est entré à son

tour dans le mouvement de protestation.
En effet le Cnapeste a décidé d’un mou-
vement de débrayage de deux jours. La
grève a été observée depuis hier et
touche les trois paliers de l’Éducation
nationale. C’est le 3 avril dernier que le
Cnapeste a annoncé cette grève.
�Décidée à l’issue d’un conseil national
extraordinaire, qui a vu la participation
de 40 wilayas, ce débrayage vise, selon
Messaoud Boudiba, à réclamer la concré-
tisation de leurs revendications qui sont
axées sur "six à sept dossiers dont le
dossier du logement, du pouvoir d’achat,
de la prime de zone, de la retraite, des
œuvres sociales et de la médecine de tra-
vail". Selon un communiqué du
Cnapest, ses adhérents appellent égale-
ment le ministère de l’Éducation à revoir
le système de recrutement en employant
les diplômés des écoles supérieures de
l’enseignement. A travers cette énième
action, le Cnapest entend aussi réclamer
la préservation de l’action syndicale en
appelant à la levée de toutes les restric-
tions ainsi que l’élaboration d’une loi
pour protéger les employés du système
éducatif et criminaliser leur agression,
entre autres attentes. Pour l’heure le
ministre de l’Éducation nationale
observe le silence puisqu’aucune négo-
ciation n’a encore été engagée avec le
syndicat . Avant cette grève du Cnapeste

un autre secteur, celui de la Santé, a été
lui aussi concerné par un mouvement de
débrayage. Plusieurs syndicats de la
Santé ont ainsi organisé une journée de
protestation le 7avril dernier. "D’autres
actions seront entreprises en cas de non-
satisfaction de nos revendications", sou-
lignent des syndicats de la santé
(Syndicat national des enseignants cher-
cheurs hospitalo-universitaires
(Snechu), Syndicat national des prati-
ciens de santé publique (SNPSP),
Syndicat algérien des paramédicaux
(SAP) dans leur déclaration commune,
rendue publique à l’issue de leur réu-
nion. Les syndicats ont rappelé
l’annonce faite par le Président
Tebboune en avril 2020 de mesures de
"restructuration totale du système natio-
nal de Santé en même temps que
l’amélioration" des conditions de travail
du personnel de la Santé et l’octroi de la
prime d’encouragement. "Il était ques-
tion d’apporter une réflexion sur les sta-
tuts des établissements, par la mise en
place de la Fonction publique hospita-
lière", souligne le communiqué. Le
réveil du front social était prévisible et
le gouvernement est mis en demeure de
répondre favorablement aux doléances
faute de quoi la situation risque de
s’envenimer.

K. H.

PAR RACIM NIDAL

Abdelaziz Djerad a présidé, hier matin
l'ouverture officielle de Forum de
l'Investissement agricole et de l'Industrie
agroalimentaire dont les travaux se
déroulent au Centre international des
conférences Abdelatif-Rahal.
Ce forum s'inscrit dans le cadre de la
feuille de route du secteur agricole
2020/2024 issues des 54 engagements
électoraux du Président Tebboune, lors
de la présidentielle de 12 décembre 2019.
En présence des conseillers du président
de la République, des membres du gou-
vernement, des acteurs économiques, des
investisseurs dans le secteur agricole et
des représentants de entreprises

publiques, Abdelaziz Djerad a prononcé
un discours pour expliquer à l'assistance
que "l'agriculture sera le moteur princi-
pale du futur développement écono-
mique du pays"
Le secteur agricole "nécessite néan-
moins des investissements colossaux
pour être un pilier de l'économie natio-
nale post hydrocarbures", fait valoir le
Premier ministre qui lance un appel aux
agriculteurs, aux porteurs de projets
pour s'inscrire dans cette nouvelle vison
en comptant sur le soutien de l'État.
S'exprimant à l'ouverture des travaux du
Forum sous le thème
"L’investissement, levier de la crois-
sance agricole et agroalimentaire", M.
Djerad "a salué les agriculteurs qui ont

été à la hauteur du défi en pleine pandé-
mie".
"Nous avons tous relevé comment le
secteur de l'agriculture a contribué dans
la lutte contre la pandémie en assurant
les produits agricoles essentiels. Nos
agriculteurs ont été à la hauteur en
approvisionnant l'ensemble des marchés
nationaux et en quantités suffisantes", a
déclaré le Premier ministre qui a présidé
l'ouverture des travaux de ce forum avec
le ministre de l'Agriculture et du déve-
loppement rural, Abdelhamid Hemdani,
en présence du conseiller du Président,
Abdelhafidh Allahoum, des membres du
gouvernement, des opérateurs écono-
miques et des experts.
"En dépit des conditions exception-

nelles, nous avons pu, avec la contribu-
tion de l'ensemble des opérateurs dans le
domaine, réaliser nombre d'acquis", a
ajouté le Premier ministre.
Rappelant dans ce sens, l'apport impor-
tant et croissant du secteur de
l'Agriculture dans le PIB avec un taux
dépassant 12,4 % soit une valeur de pro-
duction de 25 mds dollars en 2020,
contre 23 mds en 2019, M. Djerad a rap-
pelé que le secteur de l'Agriculture
assure plus de 2,5 millions d'emplois
directs. "La croissance du secteur consti-
tue un bond qualité en dépit de la
conjoncture difficile qu'a traversé le pays
en raison des répercussions de la crise
sanitaire", a-t-il estimé.

R. N.
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GRÈVES ET PROTESTATIONS

Le front social s’agite

OUVERTURE DU FORUM DE L'INVESTISSEMENT AGRICOLE ET AGRO-ALIMENTAIRE

Djerad salue l’effort des agriculteurs

PRISE EN CHARGE
DES CITOYENS

Karim Younes
ordonne l’amorce

de mesures
pratiques

Le médiateur de la République,
Karim Younes, a instruit les res-
ponsables locaux d'amorcer des
mesures pratiques pour prendre en
charge les préoccupations des
citoyens de la daïra d'Ouled-
Derradj dans la wilaya de M'sila
dans le cadre des prérogatives de
l'instance du médiateur de la
République, a indiqué, hier, un
communiqué de cette instance
relevant de la présidence de la
République.
"Le médiateur de la République a
instruit, lors d'une rencontre tenue
dimanche avec une délégation de
citoyens de la daïra d'Ouled-
Derradj, de prendre des mesures
pratiques en coordination avec les
secteurs concernés pour la prise
en charge des préoccupations des
citoyens dans le cadre des préroga-
tives de l'instance du médiateur de
la République", lit-on dans le
communiqué.
La rencontre a été marquée par la
présence du délégué local du
médiateur de la République de la
wilaya, des représentants des
ministres de la Jeunesse et des
Sports, de la Culture et des Arts,
de l'Énergie et des Mines et de
l'Agriculture et du
Développement rural, précise le
communiqué.
L'équipement de structures spor-
tives et culturelles, l'alimentation
de certains villages éloignés en
électricité rurale et en gaz, le sou-
tien à l'agriculture, au développe-
ment rural, à l'habitat et à la santé
sont entre autres préoccupations
soulevées par les citoyens.
Les représentants des ministères
concernés ont souligné la volonté
de leurs secteurs respectifs
d'intervenir dans le "cadre des
textes réglementaires et juridiques
en vigueur pour une meilleure
prise en charge des préoccupations
des citoyens d'Ouled-Derradj".

R. N.
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En République centrafricaine,
les autorités se félicitent que
l’armée nationale et ses alliés,
russes notamment, aient pu
entrer dans Kaga-Bandoro. Ce
carrefour commercial
stratégique, situé à 300
kilomètres au nord de Bangui,
était aux mains de groupes
armés depuis 2014.

C’ est peu avant 17h, samedi 10avril, que les forces armées cen-
trafricaines et leurs alliés ont

fait leur entrée dans Kaga-Bandoro. Ils
sont finalement arrivés en deux groupes,
selon des sources sécuritaires. Un pre-
mier via Mbrès à l’Est, un second en
provenance de Dékoa au Sud quelques
heures plus tard.
"À leur arrivée, des rafales de tirs nour-
ris ont été entendues, mais il n’y a pas
eu de combats à proprement parler",
explique une source humanitaire. Cette
offensive avait été annoncée comme un

objectif important pour les autorités.
Ce dimanche, l’armée et ses alliés ont
mené ensemble des opérations de ratis-
sage dans plusieurs quartiers de la ville.
"Ils cherchent des armes et ont procédé à
quelques arrestations", confie une source
au sein de la société civile. Le marché de
cette ville commerciale tournait au
ralenti hier et les églises étaient à moi-

tié vides. "Les tirs entendus samedi ont
effrayé les gens, mais la ville est
calme", poursuit une autre source au
sein de la société civile.
Une partie des rebelles qui tenait Kaga-
Bandoro, depuis 2014 avait donc déjà
quitté la ville récemment, selon des
sources sécuritaires. Quant à ceux qui
s’y trouvaient encore, ils se sont repliés

samedi soir sans combattre, vers le
Nord, en direction de Kabo et Batangafo,
selon plusieurs sources. Il s’agit pour
l’essentiel de membres de l’UPC d’Al-
Khatim, issus de l’ex-Seleka et réputés
fortement armés.
En 2019, après plusieurs tentatives
échouées, l’armée centrafricaine avait
esquissé un timide retour à Kaga-
Bandoro, mais ses troupes restaient can-
tonnées dans leur base, sans mener
d’opération. Elles s’en étaient même
retirées, affirme une source sécuritaire,
après une attaque menée dans le cadre de
la rébellion CPC lancée fin décembre.
Kaga-Bandoro accueille le plus grand
marché de bétail de la Centrafrique, ce
qui en fait une ville stratégique, d’autant
que la taxation du bétail constitue une
source importante de revenus pour les
groupes armés issus de l’ex-Seleka.
Depuis plusieurs mois, l’activité était
paralysée à Kaga-Bandoro, suite à une
recrudescence d’attaques par les groupes
armés dans la zone, et alors qu’une
grande partie du personnel administratif
avait quitté la ville.

Selon l'AFP, l'Iran a annoncé le 11 avril
que le centre d'enrichissement de Natanz
avait été la cible d'un acte de "terrorisme
antinucléaire" au lendemain de sa mise en
service. Ainsi que le rapporte l'AFP ce 11
avril, Téhéran a fait savoir que le centre
d'enrichissement de Natanz, situé à
quelque 300 kilomètres au sud de la capi-
tale, avait été touché par un acte de «ter-
rorisme antinucléaire». Dans un commu-
niqué officiel diffusé par la télévision
d'Etat et cité par l'AFP, les autorités ira-

niennes ont annoncé une panne
d'électricité d'origine suspecte dans
l'usine. "La République islamique d’Iran,
tout en condamnant cette action futile,
souligne la nécessité pour la commu-
nauté internationale et l’Agence interna-
tionale de l’énergie atomique de faire face
à ce terrorisme antinucléaire", a déclaré le
chef de l'Organisation iranienne de
l'énergie atomique (OIEA), Ali-Akbar
Saléhi. La veille, l'Iran avait annoncé la
mise en service de nouvelles cascades de

centrifugeuses modernisées permettant
d'enrichir plus rapidement l'uranium et
dont l'utilisation lui est interdite en vertu
de l'accord sur le nucléaire iranien de
2015. Le président Hassan Rohani a
inauguré officiellement une ligne de 164
centrifugeuses dites IR-6 et une autre de
30 IR-5, installées dans le complexe
nucléaire de Natanz, à l'occasion d'une
cérémonie en visioconférence retransmise
par la télévision d'Etat.

Agences

Après avoir échoué deux fois en 2013
et 2017, le candidat de droite et ancien
banquier a été élu Président de
l'Equateur le 11 avril, au second tour,
face au socialiste Andrés Arauz parrainé
par l'ancien chef d'État Rafael Correa.
Ancien banquier et fidèle de l'Opus Dei,
l'anti-corréiste Guillermo Lasso a rem-
porté le 11 avril l'élection présidentielle
avec 52 % des voix, face au jeune éco-
nomiste Andrés Arauz soutenu initiale-
ment par l'ancien Président socialiste
Rafael Correa. Après deux défaites en
2013 et 2017, Guillermo Lasso, 65
ans, s'est engagé dès la proclamation du
résultat à relever le "défi" de changer un
pays confronté à une terrible crise éco-
nomique que la pandémie du Covid-19
a aggravée. Le pays a terminé 2020
avec un PIB en chute libre (-9 %), un
taux de pauvreté en hausse à 32,4 % et
un chômage à 5,7 % en janvier, selon
l'AFP. Au premier tour du 7 février,
l'ex-banquier conservateur était pour-

tant arrivé second avec 19,74 % contre
32,72 % à son rival de gauche âgé de
36 ans. "Le 24 mai prochain, nous
assumerons avec responsabilité le défi
de changer le destin de notre patrie et à
atteindre pour tous l'Equateur
d'opportunités et de prospérité auquel
nous aspirons", a déclaré Guillermo
Lasso après sa victoire. Celle-ci a été
reconnue par le socialiste Andrés Arauz
: "Je le féliciterai pour le triomphe
électoral obtenu aujourd'hui et lui
démontrerai nos convictions démocra-
tiques." Le président élu, qui prendra
ses fonctions le 24 mai, est partisan du
libre-échange, et s'est dit prêt à intégrer
l'Alliance du Pacifique, qui regroupe le
Chili, la Colombie, le Mexique et le
Pérou. Issu d'une famille de la classe
moyenne, dernier de 11 enfants, il s'est
formé aux finances sur le tas, parvenant
jusqu'à présider la Banque de
Guayaquil, l'une des plus importantes
du pays, dont il reste actionnaire. Il

s'en est retiré en 2012 pour fonder le
mouvement Créer des opportunités
(Creo), auquel s'est rallié le Parti social
chrétien (PSC, droite) pour ce dernier
scrutin. En Equateur, depuis 1979 et le
retour de la démocratie, la droite l'a
emporté dans les urnes jusqu'en 1996.
S'en est suivie une décennie
d'instabilité, avec des Présidents
idéologiquement variés qui ne parve-
naient pas à achever leur mandat, avant
que Rafael Correa, chantre du "socia-
lisme du XXIe siècle" et de la "révolu-
tion citoyenne", ne s'installe de 2007 à
2017. En 2013, Guillermo Lasso avait
perdu dès le premier tour face à l'ancien
Président, et en 2017, il s'était incliné
de peu au second tour face à Lenin
Moreno, parrainé initialement par
Correa avant que les deux hommes ne
se brouillent.

CENTRAFRIQUE

L’armée reprend la ville stratégique
de Kaga-Bandoro

IRAN

Cible d'un acte de “terrorisme antinucléaire”

EQUATEUR

La droite de retour au pouvoir après la victoire
de Guillermo Lasso

SOUDAN
Des hommes de main

de l'ex-Président
Omar el-Béchir jugés

à Atbara
Devant le tribunal une cinquantaine de
manifestants réclament la peine de mort
pour les hommes de main d’el-Béchir,
aujourd’hui sur le banc des accusés. Pour
SaidAhmad, il faut que justice soit faite
: "On demande que ces hommes soient
pendus. On exige justice pour les mar-
tyrs. Je suis optimiste. C’est la première
fois de ma vie que je vois des gradés des
services de sécurité qui doivent rendre des
comptes". En décembre 2018, aux pré-
mices de la révolution, SaïdAhmad, étu-
diant en médecine, a été arrêté et incar-
céré pendant 3 jours. "Aujourd’hui, on a
plus de liberté, pas comme avant, note-
t-il. Il y a deux ans, si l'on s’était ras-
semblé comme ça, des hommes seraient
descendus de pick-up et nous auraient
frappé ou tiré dessus. Aujourd’hui, on
est en transition, des élections arrivent.
Le pays avance, il y a des améliora-
tions." Mais pour Badreddin Omar,
l’impunité règne toujours notamment
dans l’affaire de la dispersion sanglante
du sit-in à Khartoum le 3 juin 2019.
"C’est le plus gros crime, et c’est arrivé
alors que Béchir était déjà tombé. C’est
bien là le problème, les responsables de
ce massacre sont au pouvoir. Ils ne vont
pas être jugés. Les martyrs de laQyiadah
sont restés impunis. On reste mobilisés
et l'on attend de voir quelles vont être les
conclusions du comité d’enquête sur le 3
juin. Sans ça, on ne peut pas parler de
vraie justice au Soudan." Il y a deux ans,
Badreddin était de ceux qui sont montés
dans un train depuis Atbara jusqu’à la
capitale pour soutenir la révolution. Ils
réclamaient un gouvernement 100 %
civil et fustigent aujourd’hui la prépon-
dérance des militaires au pouvoir.

Agences
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Attaquée sur les réseaux
sociaux et accusée de
soutenir le patron de Cevital,
Issad Rebrab, la présidente de
la Confédération algérienne
des entrepreneurs algériens
(CGEA), Saïda Neghza, a
répondu à ses détracteurs et
accuse la Confédération
algérienne du patronat
citoyen (CAPC), ex-FCE (Forum
des chefs d’entreprise) d’être
la "Issaba".

PAR RAHIMA RAHMOUNI

D ans une vidéo postée sur les
réseaux sociaux, Saïda Neghza,
a énuméré ses sorties sur le ter-

rain dans différentes wilayas du pays
durant lesquelles elle est allée à la ren-
contre des entrepreneurs, visiter leurs
investissements et écouter leurs
préoccupations. "J’ai visité 17
wilayas à l’Est, l’Ouest, Centre et au
Sud. Ma dernière visite c’était hier
(samedi) à Tizi-Ouzou", a-t-elle indi-
qué, avant d’entrer dans le vif du sujet
pour répondre à ses détracteurs qui
l’attaquent sur les réseaux sociaux
d’avoir apporter son soutien à
l ’ h o m m e
d’affaires Issad Rebrab.
"Rien qu’hier (samedi, ndlr), 17 pages
ont été créées sur Facebook qui disent
que je suis parmi les gens qui soutien-
nent Rebrab. Je ne soutiens pas uni-
quement Rebrab, je soutiens tous les
hommes d’affaires de toutes les
wilayas de l’Est, de l’Ouest… des
petites entreprises et des grandes
entreprises", a-t-elle dit.

S’adressant aux gens qui, selon elle,
font la guerre à Rebrab et aux hommes
d’affaires, elle a dit : "Vous ne me
faites pas peur. Cela fait sept (7) ans
que je combats la Issaba, et je suis
prête à la combattre quelque soit le
prix à payer. S’ils veulent
m’emprisonner, je suis prête, s’ils veu-
lent me tuer, je suis prête, mais je
dirais toujours ce qui est juste sur
Rebrab et tous les hommes
d’affaires".
A "l’ancienne Issaba qui travaille tou-
jours contre les hommes d’affaires
honnêtes", la présidente de la CGEA a
indiqué : "Je ne vais pas me taire, quel
que soit le prix à payer, et je suis prête
à tout". Selon elle, ce sont ceux qui
ont "cassé les hommes d’affaires dans
le passé, qui veulent les casser
aujourd’hui".
Selon Saïda Neghza, ceux qui criti-
quent Rebrab et tous les hommes

d’affaires, sont payés par la "Issaba".
Elle leur demande de sortir sur le ter-
rain et d’aller voir les usines du patron
de Cevital et toutes les usines qui sont
à l’Est, à l’Ouest, au Sud et en
Kabylie.
La présidente de la CGEA a poursuivi
en accusant la Confédération algé-
rienne du patronat citoyen (CAPC)
(ex-FCE) d’être la "Issaba". "Il y a
une association qui s’appelait FCE
dont on a changé uniquement le nom,
mais les personnes sont les mêmes.
Comment peut-on dire que la Issaba
est partie? Je dis que la Issaba existe
et elle est connue. Il n’est pas possible
d’avoir une association qui a com-
battu le Président, les hommes
d’affaires et tous les Algériens, et
aujourd’hui elle change de nom et
dire que se sont des hommes
d’affaires. Mois je dis, avant de chan-
ger le nom, il faut changer les per-

sonnes."
A ceux qui la critiquent sur Facebook,
Saïda Neghza les défient de sortir de
l’ombre et de l’affronter face à face.
"Je vous défie tous de sortir et
m’affronter en face. Ne vous cachez
derrière Facebook", a-t-elle dit, et
d’ajouter : "Le siège du FCE existe
toujours. Comment se fait-il qu’une
association change de nom et reste au
siège de Haddad (ex-président du
FCE, actuellement en prison, ndlr). Le
siège de Haddad, l’argent de Haddad,
les hommes d’affaires de Haddad. Où
est notre gouvernement ?"
La présidente de la CGEA s’est dit
déterminée à continuer son combat
contre la "Issaba. Je vous ai combattu
quand vous étiez forts, je vous combat
aujourd’hui et je vous combattrai
demain", a-t-il dit, avant de conclure :
"l’Algérie avant tout".

R. R.

PAR RANIA NAILI

Le gouvernement prépare un projet
d’amendement de la réglementation des
changes. Ce texte de loi est depuis long-
temps décrié par les opérateurs du com-
merce extérieur, qui le jugent trop répres-
sif. Mais la nouvelle mouture ne semble
apporter aucune réponse favorable,
notamment pour les exportateurs. Djilali
Tarikat, P.-dg de la Compagnie algé-
rienne d’assurance et de garantie des
exportations (Cagex), livre sa lecture de
ce projet d’amendement. Il était, ce lundi
matin, l’invité de la rédaction de la
Chaîne 3 de la Radio algérienne.
Le projet d’amendement de la réglementa-
tion des changes n’apporte aucun change-
ment en faveur des exportateurs. "Bien au
contraire, nos clients les exportateurs se
plaignent d’un dispositif légal répressif à
leur encontre et qui sanctionne le non
rapatriement des créances détenues à
l’étranger par des peines privatives de
liberté et d’autres sanctions sur le com-
merce extérieur", regrette Djilali Tarikat.
Pour le P.-dg de Cagex, "cette mouture
confond les créances nées sur l’étranger et
les capitaux investis à l’étranger". Djilali

Tarikat appelle le législateur à aller dans
le détail et à faire la distinction entre le
capital et l’argent.

Quid de la bonne foi
des opérateurs

"Il devrait y avoir une grande différence
dans les fondements juridiques qui régis-
sent les capitaux investis à l’étranger et
les créances nées sur l’étranger", estime
le P.-dg de Cagex qui souligne que le
législateur ne laisse aucune place à la
bonne foi de l’opérateur algérien.
"Lorsqu’une entreprise algérienne inves-
tit à l’étranger, elle est tenue de rapatrier
les dividendes, soit les bénéfices réalisés
à l’étranger. Donc, s’il y a non rapatrie-
ment des dividendes, oui c’est l’entreprise
qui a fauté et qui mérite d’être sanction-
née. Mais dans le cas des créances nées
sur l’étranger, l’exportateur algérien pré-
pare la commande et l’exporte. Le com-
merce extérieur comporte toujours le
risque de ne pas être payé par son ache-
teur à l’étranger. L’actuelle loi sanctionne
l’exportateur en cas de non paiement et
c’est un tord."
Djilali Tarikat s’étonne. "Au lieu que le

dispositif légal s’attèle à récupérer les
créances détenues à l’étranger et donc, à
viser le fautif qui est l’acheteur étranger,
il s’oriente vers l’exportateur algérien."
Pour le P.-dg de Cagex, « "l’exportateur
est doublement sanctionné. D’abord il
perd son argent et en plus, il risque la pri-
son.» Il insiste : "Pour encourager le
commerce et l’industrie, il faut considérer
que les investisseurs et les exportateurs
sont de bonne foi. C’est comme ça qu’on
peut créer la confiance entre les pouvoirs
publics et les opérateurs économiques."
Le P.-dg de Cagex va plus loin encore.
"À mon sens, toutes les lois écono-
miques et commerciales doivent être des
lois de facilitation, non pas des lois
répressives."

"Il faut s’inspirer des
mesures prises pour les
encourager les startup"

Le P.-dg de Cagex estime que le disposi-
tif légal doit être plus souple pour espé-
rer concrétiser la volonté d’augmenter les
exportations hors-hydrocarbures. "Notre
pays a besoin de multiplier par dix le
volume des exportations.

Malheureusement, ce n’est pas avec ce
type de dispositif légal que demain il y
aura de plus en plus d’exportateurs."
Pour Djilali Tarikat, il faut que le légis-
lateur s’inspire des textes qui sont en
cours d’élaboration pour encourager
l’émergence de la startup et réduire la fac-
ture d’importation des services.
"L’exportation de tout produit, service ou
autre, doit être favorisée", insiste l’invité
de la rédaction de la Chaîne 3.
"Les opérations de commerce extérieur
comportent toujours des risques et c’est
pourquoi la Cagex a été créée. Or, le dis-
positif légal en préparation ne tient pas
du tout compte de l’assurance exportation
qui garantie le non rapatriement", regrette
encore Djilali Tarikat qui appelle le légis-
lateur à plus de cohérence. "S i
l’ordonnance 96-06 sur l’assurance crédit
date de janvier 1996, l’ordonnance 96-22
date de juin 1996. Il aurait été logique
que la seconde prenne en compte, dans les
visas, la protection contre le non rapatrie-
ment apportée par l’ordonnance 96-06,"
assure-t-il.

R. N.

RÉPONDANT À SES DÉTRACTEURS

Saïda Neghza accuse la CAPC (ex-FCE)

DURCISSEMENT DE LA LÉGISLATION SUR LES EXPORTATEURS

Le P.-dg de Cagex met en garde



Le tourisme domestique en
Algérie n’a pas connu le
développement adéquat pour
son essor sachant que ces
dernières années 2 millions
d'Algériens ont préféré passer
leurs vacances en Tunisie et
en Turquie.

PAR RIAD EL HADI

A vec une volonté ferme et inébranla-
ble, ainsi qu'une stratégie perfor-
mante, les responsables en charge du

secteur touristique peuvent stimuler les
activités touristiques génératrices de
richesses et d'emplois. Pourtant, l'Algérie
est un pays à vocation touristique et elle
possède des potentialités importantes à
exploiter le plus tôt possible.
Le ministre du Tourisme, de l'Artisanat et
du Travail familial, Mohamed Ali
Boughazi, a affirmé à partir de Chechar que
son département aspirait "à créer des cir-
cuits touristiques dans les zones éloignées
pour faire la promotion du tourisme domes-
tique". Lors d'une visite au site de Taberdga
dans ladite commune au titre d'une visite de
travail et d'inspection dans la wilaya de
Khenchela, Boughazi a indiqué que "la pro-
motion du tourisme national domestique
est tributaire d'une exploitation optimale
des potentialités locales", soulignant "la
possibilité d'exploiter la région du rif à tra-
vers l'aménagement de circuits touristiques
pour la promotion du Tourisme interne
dans une première étape, avant de cibler les
étrangers et la communauté nationale éta-
blie à l'étranger". Visitant une exposition
de tapis traditionnels dans la commune de
Babar, le ministre a fait savoir que "le tapis
de Babar revêt à la fois une valeur morale et
matérielle en ce sens qu'il symbolise le
patrimoine et les traditions de la région",
insistant sur "l'importance d'adopter de
nouveaux mécanismes de soutien aux
métiers de l'artisanat et de promouvoir le
travail familial de la femme au foyer et de
la femme rurale". Lesdits mécanismes pré-

voient, a-t-il poursuivi, "d'encourager la
femme dans les zones d'ombre à créer des
micro-entreprises génératrices de richesse et
d'emploi, et de favoriser l'investissement
dans ces régions auxquelles le président de
la République, Abdelmadjid Tebboune
accorde une importance majeure". Le
ministre a appelé, en outre, l'ensemble des
acteurs du secteur à associer le secteur de
l'artisanat et des métiers "à la création de
richesses et à la diversification de
l'économie nationale pour rompre avec la
dépendance aux hydrocarbures". Qualifiant
l'artisanat de "legs culturel et historique
représentant l'image de l'Algérie à
l'étranger", le ministre a assuré que "toutes
les facilités étaient accordées aux profes-
sionnels du secteur". Boughazi poursuivra
sa visite dans la wilaya par la pose de la
première pierre du projet d'un village de
vacances dans la commune de Yabous et la
visite du projet d'un parc d'attraction dans la
commune de Khenchela, dont les travaux
sont à l'arrêt depuis 4 ans. Par ailleurs, le
ministre présidera l'inauguration d'un hôtel
4 étoiles dans la commune de Hamma et
inspectera la station thermale de Hammam-
Essalihine.

Partenariat
Tourisme - Formation

professionnelle
Une convention de partenariat entre les
ministères du Tourisme, de l'Artisanat et du
Travail familial et de la Formation et de
l'Enseignement professionnels a été signé à
l'effet de promouvoir et d'adapter les pro-
grammes de formation avec les besoins du

marché dans le domaine du tourisme.
Ont signé cette convention le ministre du
Tourisme, de l'Artisanat et du Travail fami-
lial, Mohamed-Ali Boughazi et de la minis-
tre de la Formation et de l'Enseignement
professionnels, Hoyam Benfriha, en pré-
sence des cadres des deux secteurs.
Intervenant à cette occasion, Boughazi a
affirmé que cette rencontre s'inscrit dans le
cadre de la concrétisation de la stratégie de
son département ministériel, en coordina-
tion avec le secteur de la formation profes-
sionnelle, en vue de garantir "de nouveaux
mécanismes pour la modernisation de la
formation et l'adaptation des offres confor-
mément aux besoins du marché national et
international dans le domaine du tourisme
et de l'artisanat". Après avoir rappelé les
réalisations enregistrées en matière des
structures, notamment les hôtels et les éta-
blissements et les espaces touristiques,
Boughazi a insisté sur "l'amélioration de la
formation pour développer la performance
en continu en adéquation avec les normes
en vigueur dans le domaine des services".
Evoquant la signature récemment d'une
convention avec le ministère de
l'Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique pour introduire la
formation cognitive et scientifique dans les
établissements relevant du secteur du tou-
risme, le ministre a ajouté que l'École
nationale supérieure du tourisme (ENST) a
bénéficié de ce mode de formation.
De son côté, Benfriha a estimé que le sec-
teur du tourisme est l'un des "principaux
secteurs sur lesquels le Président de la
République mise dans le cadre de ses enga-

gements de relance de l'économie nationale,
d'autant plus que l'Algérie dispose des capa-
cités qui la qualifient pour donner une forte
impulsion à ce secteur".
Dans le même contexte, elle a souligné la
nécessité de "mettre en œuvre le programme
du président de la République en coordon-
nant l'action gouvernementale conjointe
entre tous les secteurs afin de relancer
l'économie nationale", appelant les jeunes
intéressés par le tourisme à "améliorer les
performances par la formation d'autant plus
que de nombreuses branches et disciplines
relatives au tourisme, sont disponibles au
niveau des établissements du secteur de la
formation". A cette occasion, la ministre a
annoncé qu'un nouvel institut
d'enseignement spécialisé dans la formation
touristique verra bientôt le jour à Alger,
soulignant l'importance "d'actualiser les
programmes pour les mettre en adéquation
avec la nouvelle vision des besoins du mar-
ché du travail".

R. E.
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Organiser des circuits touristiques
pour dynamiser le secteur

Le ministre de la Pêche et des Produits
halieutiques, Sid-Ahmed Ferroukhi, a
affirmé que la concrétisation de la stratégie
de la pêche en haute mer exige ''la mobili-
sation de toutes les énergies et les poten-
tialités en vue de bâtir un système de
pêche intégré au sein duquel active
l’ensemble des acteurs de manière coordon-
née et complémentaire". Présidant les tra-
vaux d’un atelier régional sur "Le dévelop-
pement et la promotion d’un pôle de pêche
en haute mer", tenu au siège de la wilaya
dans le cadre de sa visite de travail à
Annaba, le ministre a indiqué que la pêche
en haute mer requiert, outre la réhabilita-
tion de la flotte de pêche, "un certain
niveau d’organisation et d’expérience".
Le ministre a déclaré dans ce contexte, que
les professionnels et les divers acteurs
intervenant dans les activités de pêche,
dont le débarquement, l’amarrage et la
commercialisation sont invités à "travail-
ler dans une seule direction avec une

vision commune et une action coordon-
née".
Ferroukhi a considéré, en outre, que les
professionnels et les moyens de pêche
sont "le premier noyau" du secteur pour
mettre en place un modèle de pêche intégré
répondant aux normes de pêche en haute
mer, estimant à l’occasion que la concréti-
sation de cette orientation exige "une
feuille de route fixant les rôles de chaque
partie en vertu d’une feuille de route garan-
tissant fiabilité et efficacité".
D’autre part, le ministre a souligné que la
stratégie du secteur relative au développe-
ment et à la promotion de la pêche en
haute mer vers les eaux territoriales de plu-
sieurs pays africains dont la Mauritanie, la
Libye, Djibouti et le Soudan repose sur la
création de trois pôles de pêche en haute
mer à l’ouest, au centre et à l’est du pays.
Il a estimé, à ce propos, que la région est
du pays est "la plus habilitée dans ce
domaine du fait de sa proximité des zones

de pêches internationales". Le ministre a
ajouté par ailleurs que de multiples inves-
tissements seront dirigés vers la promo-
tion de la pêche en haute mer qui permet-
tra, de remporter le défi de l’efficience éco-
nomique du secteur de la pêche d’un côté et
de satisfaire les besoins de consommation
d’un autre côté.
Répondant aux préoccupations des partici-
pants relatives à la réhabilitation et
l’entretien des bateaux de pêche, à la for-
mation, à l’investissement et aux disposi-
tions juridiques sur la pêche en haute mer,
Ferroukhi a fait savoir que la stratégie de
développement de la pêche en haute mer
"repose sur les ressources nationales pour
bâtir un modèle de pêche efficient".
Le ministre a inspecté au niveau du port
commercial d’Annaba un navire de pêche
en haute mer et a suivi sur place un exposé
sur le projet d’extension du port de pêche
de la ville.

R. E.

GESTION DES RISQUES
BANCAIRES

Convention de
coopération

entre l'ENSSEA
et l'IFB

Une convention de coopération a été
signée entre l’École nationale supérieure
de statistique et d’économie Appliquée
(ENSSEA) et l’Institut de la formation
bancaire (IFB) ayant pour objet le lance-
ment d’un programme de formation en
vue de l’obtention du diplôme de post-
graduation spécialisée en mesure et ges-
tion des risques bancaires - PGS MGRB.
La convention a été signée par Malek
Othman, DG de l'IFB et Ahmed Zekan,
DG de l'ENSSEA. Intervenant à cette
occasion, Malek a précisé que cette
convention se veut "un trait d'union
entre le volet pratique et académique",
faisant savoir qu'elle est dédiée à la for-
mation des cadres banquiers leurs per-
mettant d'obtenir le PGS MGRB.
Constituée de 20 étudiants, la première
promotion entamera la formation de 18
mois à partir du 21 octobre prochain, a
poursuivi le DG de l'IFB, ajoutant que
l'encadrement est assuré par des docteurs
et des professionnels en la matière. La
formation permet aux cadres banquiers
de se spécialiser dans la maîtrise des fon-
damentaux et des techniques de mesure et
de gestion des risques d’une banque com-
merciale. De son côté, Zekan a mis
l'accent sur l'importance du lien univer-
sité-secteur économique pour la forma-
tion des spécialistes dans la finance,
notamment en terme de techniques de
mesure et de gestion des risques.
L’idée de création de cette formation est
née des besoins exprimés par la place en
matière de spécialistes et d’experts en
banque et en finances et particulièrement
en gestion des risques bancaires, ont
affirmé les organisateurs, soulignant que
la formation concilie entre les exigences
académiques et les besoins profession-
nels et opérationnels du métier fonda-
mental de risque bancaire.

R. E.

PÊCHE EN HAUTE MER

Mobiliser les énergies et les potentialités

Le ministre de la Transition
énergétique et des Énergies
renouvelables, Chems-Eddine
Chitour, a expliqué hier à
Alger la stratégie du
gouvernement pour réaliser la
transition énergétique ainsi
que le programme national de
développement des énergies
renouvelables et de
l’efficacité énergétique, à
l’horizon 2030.

PAR CHAHINE ASTOUATI

L ors de son allocution d’ouverture des
travaux de la conférence sur la transi-
tion énergétique durable et innovante,

organisée par son département en collabo-
ration avec le Programme des Nations
unies pour le développement en Algérie
(Pnud), le ministre a indiqué que cette
conférence sera l’occasion de "faire le point
sur ce que nous savons faire et ce que nous
devrons faire" afin de combattre les chan-
gements climatiques, faisant référence à
l’Algérie. M. Chitour a précisé que cette
conférence permettra d’évaluer les voies et
moyens à même d’en finir avec la "bouli-
mie énergétique", avec des ateliers qui
déboucheront sur des propositions qui
contribueront à sortir de la situation
actuelle de dépendance aux énergies fos-
siles. Le ministre a souligné, en outre, que
ces journées seront l’occasion de parler des
ambitions de l’Algérie pour combattre les
changements climatiques et faire en sorte
que l’Algérie respecte ses engagements et

se tourne résolument vers le futur et, pour-
quoi pas, arriver "à la stabilité et à la neu-
tralité carbone". De son côté, la représen-
tante résidente du Pnud en Algérie, Blerta
Aliko, a estimé que cette conférence
marque le début d’une coopération "pro-
metteuse" entre le ministère et le Pnud,
pour développer et adopter des modèles
économiques moins dépendants aux éner-
gies fossiles et ainsi préserver les grands
équilibres biologiques de la planète pour le
bien des générations futures. MmeAliko a
précisé que le but de cette conférence était
de réunir l’ensemble des acteurs du secteur
des énergies renouvelables afin d’agir
comme une "plateforme d’intelligence col-
lective" et de formuler des recommanda-
tions pour des actions "concrètes" en vue
d’accélérer la transition énergétique en
Algérie et développer les énergies renouve-
lables. Cela en plus de discuter des condi-
tions à mettre en place pour promouvoir
les énergies propres et des mécanismes de
promotion de l’innovation.
A noter que les travaux de cette conférence,
qui s’étaleront sur deux jours (lundi et

mardi) au Centre international des confé-
rences (CIC), ont vu la présence de plu-
sieurs membres du gouvernement et de
hauts cadres de l’État, en plus des représen-
tants du secteur économique public et
privé et des agences nationales spéciali-
sées. Au menu de la conférence,
l’organisation de deux panels, avec comme
thème : "Développement des énergies
renouvelables et efficacité énergétique",
pour le premier, et " Innovation, technolo-
gie et création de richesses dans le domaine
des énergies renouvelables et de l'efficacité
énergétique", pour le second.
Cela en plus de l'organisation de plusieurs
ateliers qui auront pour thème :
"Développement et promotion des éner-
gies renouvelables en Algérie",
"Développement et promotion de
l'efficacité énergétique en Algérie",
"Recherche et développement, formation
et viviers locaux de l'innovation dans les
des énergies renouvelables et l'efficacité
énergétique", et "Responsabilité sociétale
et employabilité".

C. A.

PAR IDIR AMMOUR

La spécificité du mois sacré fait de ce der-
nier un rendez-vous au goût spirituel,
social et culturel à la fois. Et chaque
année les Algériens attendent le "verdict"
du Comité d'observation du croissant
lunaire annonçant le mois de piété avec
impatience et avec toutes ses péripéties.
A vrai dire, comme chaque année, la fiè-
vre acheteuse, côté citoyen, et la spécula-
tion de nombreux commerçants, ne ces-
sent de prendre de l’ampleur malgré toutes
les promesses des responsables qui se
sont succédé, et aujourd’hui, même des
directives du président de la République

restent ettre morte jusqu’à preuve du
contraire. En effet, c'est le mois où des
pratiques qui s'inscrivent en porte-à-faux
avec la loi et qui font fi de l'autorité de
l'État imposent leurs desiderata. Devant
cette situation, ce mois sacré sera un véri-
table test pour les pouvoirs publics. Les
différents départements ministériels en
première ligne, sont invités à "se bouger"
pour épargner au pays des tensions sup-
plémentaires et inutiles. En effet, il
appartient à l'État de défendre le citoyen
lambda qui n'arrive pas à terminer le mois
sans recourir à l'endettement ou mener un
quotidien caractérisé par une disette
effrayante. Oui, il est nécessaire de proté-

ger et d'apporter un soutien concret aux
démunis et aux citoyens aux revenus très
bas. L'État doit imposer la loi et sa force
légale pour lutter contre la spéculation et
les tenants de cette mafia qui profitent de
ce mois pour tirer profit d'une manière
éhontée sur le dos des démunis. L'urgence
donc est d'asseoir des mécanismes pour
lutter contre le diktat des spéculateurs et
le réseau mafieux qui coiffe et régente
l'économie parallèle. Sans cette rigueur et
des mesures, le risque d'une fracture
sociale est omniprésent, et l'aggravation
de la crise politique sera inéluctable.

I. A.

CANDIDATS LIBRES AU BEM ET AU BAC

L’épreuve sportive se tiendra
du 16 au 27 mai

L’Office national des examens et des concours (Onec) a révélé hier la
période durant laquelle se tiendra l’épreuve de l’éducation physique et
sportive pour les candidats libres du BEM et du BAC session 2021.
Selon un communiqué du ministère de l’Education, tous les candidats
libres, du BEM et du BAC passeront cette épreuve, du 16 au 27 mai pro-
chain.
Tous les candidats libres impliqués dans ce test doivent s’adresser à la
direction de l’Éducation à laquelle ils sont affiliés, à partir du 25 avril
2021, pour retirer leur convocation.

R. N.

IMPORTATION DE PRODUITS ALIMENTAIRES

La facture dépasse 10 milliards de dollars
La facture d’importation des produits alimentaires en Algérie dépasse 10 milliards de dollars, a indiqué,
hier, le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, lors de l’ouverture du forum sur l’investissement agricole et
agroalimentaire organisé au Centre international des Conférences (CIC). Le Premier ministre a expliqué
que le gouvernement a élaboré un plan pour moderniser l’agriculture et atteindre un certain nombre
d’objectifs urgents, notamment la rationalisation des dépenses publiques et la réduction de la facture
d’importation. Le Premier ministre a déclaré que le président de la République a donné un ensemble
d’instructions pour exploiter les capacités nationales sur la voie de la réalisation de la sécurité alimen-
taire. Cela passe par la création d’un bureau pour le développement de l’agriculture industrielle dans les
régions du sud et relier les espaces agricoles et les projets d’investissement liés à l’énergie électrique et
à l’eau.Pour rappel, la facture d’importation des produits alimentaires avait reculé de 6 % pour s’établir
à 8,07 milliards de dollars, contre 8,57 milliards de dollars en 2018. R. N.
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TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

Chems-Eddine Chitour explique
la stratégie du gouvernement

FLAMBÉE DES PRIX ET PÉNURIE DE PRODUITS DURANT LE RAMADAN

Test pour les pouvoirs publics

RAMADHAN 2021

VFS Global
adapte

ses horaires
Le prestataire chargé de la collecte des
demandes de visa pour la France, VFS
Global, a annoncé, hier, dans un com-
muniqué publié sur sa page
Facebook, le changement des horaires
de travail et d’accueil des citoyens
pendant le mois sacré du Ramadhan.
À l’occasion du mois de Ramadhan,
VFS Global précise que le centre de
demande de visa pour la France sera
ouvert dimanche du 8h à 15h unique-
ment sur rendez-vous concernant la
réception de demandes de visa.
S’agissant du retour de passeports et
compléments de dossiers, le centre
sera ouvert dimanche et mercredi de
8h à 15h.
Le prestataire a précisé que le centre
d’appel reste joignable de 8h à 12h.

ENTREPRISE PUBLIQUE
DE TRANSPORT URBAIN

ET SUBURBAIN
Le programme
horaire du mois
de Ramadhan

dévoilé
L’Entreprise publique de transport
urbain et suburbain d’Alger (Etusa) a
dévoilé hier, son programme horaire
spécial pour le mois sacré du
Ramadan, afin de faciliter le déplace-
ment des citoyens en toute tranquillité
entre les différentes municipalités de
la capitale. Dans un communiqué,
l’Etusa annonce qu’elle a mobilisé
270 bus distribués sur 117 lignes pen-
dant toute la semaine.
"Dans le cas d’une décision prise par
les hautes autorités du pays pour lever
le confinement de la wilaya d’Alger,
l’entreprise Etusa garantit le déplace-
ment des citoyens la nuit en utilisant
73 bus, pour couvrir 51 lignes pen-
dant la semaine", indique l’Etusa dans
un communiqué publié sur sa page
Facebook.
Concernant l’horaire de début du tra-
vail pendant le mois sacré du
Ramadan, il sera de 6h jusqu’à 18h30.
Concernant le service après l’Iftar,
toujours et si une décision est prise
par le gouvernement pour lever la
quarantaine de la wilaya d’Alger, le
début de la circulation des bus de
l’Etusa sera de 20h45 à 1h.
"Nous rappelons à nos clients, en par-
ticulier à l’approche du mois sacré,
qu’il est nécessaire de respecter les
règles de sécurité et de prévention à
l’intérieur des bus pour votre sécurité
et celle de vos familles", ajoute-t-on.

R. N.



La réouverture de la pêche au
corail permettra de mettre fin
au braconnage et assurera
une renaissance des métiers
de transformation de même
que des coopérations avec
différents partenaires...

PAR BOUZIANE MEHDI

L a pêche au corail rouge devrait
rouvrir durant l'année en cours,
du moins dès "que toutes les

conditions seront réunies", a annoncé
le ministre de la Pêche et des
Productions halieutiques, Sid-Ahmed
Ferroukhi, s'exprimant lors d'un ate-
lier national sur l’exploitation du
corail, organisé par l’ANDPA
(Agence nationale de développement
durable de la pêche et de
l’aquaculture) dans la wilaya d’El-
Tarf. Le ministre a indiqué que
l’activité sera rouverte au cours de
cette année "sur des bases bien fon-
dées" après finalisation des textes et
des mécanismes réglementaires en
concertation avec les professionnels et
autres acteurs et intervenants dans le
domaine de la production et de
l’exploitation du corail. Retransmis en
visioconférence pour les profession-
nels des wilayas de Jijel et Skikda, le
ministre a ajouté que l’objectif de cet
atelier vise à ouvrir "un débat fruc-
tueux sur la situation de cette filière et

de mobiliser l’ensemble des acteurs
autour de l’enjeu d’aplanir toutes les
entraves existantes, la finalité étant de
revenir à l’activité de pêche au corail
dans des conditions organisation-
nelles irréprochables dans les wilayas
concernées", soulignant que le "
compte à rebours" s’agissant de la
pêche du corail rouge, a été enclenché
"dès aujourd'hui".
M. Ferroukhi a aussi précisé que "les
textes et loi régissant cette activité ont
été élaborés pour permettre une
exploitation rationnelle et durable" de
cette richesse, relevant que cette ren-
contre s’inscrit dans le cadre des
efforts visant à redynamiser le secteur,
conformément aux orientations du
président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a, en outre,
assuré que d'autres ateliers
d'évaluation sont prévus pour "les
deux prochains mois".

La réouverture de cette activité per-
mettra de mettre fin au "braconnage
de cette richesse, assurera, outre un
essor économique certain avec
emplois et plus-value, une renaissance
des métiers de transformation et des
coopérations avec les différents parte-
naires dont l'université", a également
souligné le ministre.
Activité suspendue en 2001, la pêche
au corail sera pratiquée, une fois
relancée, dans deux zones (est et ouest
du pays) englobant 10 périmètres dont
3 à El-Tarf, selon la directrice du
développement de la pêche au minis-
tère de tutelle, Sara Cheniti, précisant
que chaque périmètre sera attribué à
30 concessionnaires avec un délai
d'exploitation de 5 ans et une quantité
de pêche "autorisée minimale" de 100
kg/an.

B. M.

L’élevage équin, activité aux dimen-
sions traditionnelle, touristique et
agricole bien ancrées chez les habi-
tants des vastes steppes pastorales du
Hodna résiste en dépit de multiples
difficultés. Musc, Sultana, Farhana,
Hodna et Messaouda sont autant de
noms que les éleveurs équins attri-
buent à leurs élégantes montures qui
vouent un attachement particulier à
leurs maîtres, accourant vers eux dès
que leur nom est prononcé.
Malgré les difficultés rencontrées par
les éleveurs équins dans la wilaya de
M’sila, qui compte 2.000 chevaux,
selon la direction de wilaya des ser-
vices agricoles, les habitants du
Hodna tentent de préserver cette acti-
vité. Selon Abdallah Ouali, président
de l’Association des éleveurs équins
de la commune de Ouled-Madhi et
Abdelkader Laâmri, éleveur équin
également de la région du Hodna, "la
race du pur-sang anglais demeure la
préférée des cavaliers pour les specta-
cles de fantasia et les courses hip-
piques en raison de leurs grande
taille, leur élégance et leur vitesse
comparativement au pur-sang arabe
ou barbe".
Cela ne signifie pas toutefois que "ces
deux races ne conviennent pas pour
les courses et la fantasia, mais elles
sont classées en deuxième position

après le pur-sang anglais", a-t-il
néanmoins expliqué. Les mêmes éle-
veurs ont affirmé également que le
cheval barbe est peu monté actuelle-
ment, à part dans les régions d’Aflou
et dans certaines régions de la wilaya
d’El-Bayadh, à cause de sa petite
taille notamment.
Durant la course hippique le cavalier
mise surtout sur la vitesse de sa mon-
ture par rapport à celles de ses rivaux,
mais pendant la fantasia les choses
diffèrent parfois même d’une région à
une autre, de manière individuelle ou
collective, en brandissant des épées et
en tirant des coups de "baroud",
debout à dos de cheval.
A l’ouest du pays les spectacles éques-
tres de fantasia se pratiquent à la
manière de l’émir Abdelkader, illus-
trant une bataille combinant assauts
fulgurants, vitesse et réactivité,
explique-t-on, tandis que dans
d’autres régions la fantasia est prati-
quée à la manière de Saïd Ali, tradui-
sant la bravoure de Ali Ibn Abi Taleb,
lors des batailles au cours desquelles
le cavalier fond à vive allure sur les
lignes de l’ennemi supposé sans
jamais reculer.
Dans le Hodna, les styles de fantasia
pratiqués sont - Mahiaoui - et -
Mansouri - et diffèrent des deux pre-
miers que dans certains détails

d’exécution. Le cavalier du Hodna
revêt un costume particulier n’ayant
rien à avoir avec la tenue du jockey,
avec une dominance de blanc com-
posé de Khassa, Erraza et les chaus-
sures Boumessmar ( bottes en cuir
parsemées de clous).
Fabriquée dans la wilaya de M’sila par
des artisans dont le métier a été
relancé ces dernières années grâce au
soutien de la chambre de l’artisanat et
des métiers, la selle brodée de fil d’or
coûte entre 100.000 et 250.000 DA.
Outre la selle, le harnachement du
cheval se compose de diverses autres
pièces dont une paire d’étriers qui
coûtent jusqu’à 50.000 DA la paire, le
tapis de selle qui protège le dos du
cheval coûte encore plus.
La pérennité de cette activité ances-
trale reste tributaire du soutien continu
des autorités, auquel cas l’activité sera
menacée de disparition pour plusieurs
raisons. Par ailleurs, en l’absence de
centres de reproduction du pur-sang
arabe qui existaient pourtant durant
les années 80, certains éleveurs équins
de plusieurs wilayas comme Oum el-
Bouaghi, Laghouat et M’sila, ont
affirmé que "cette race de chevaux est
actuellement importée en dépit des
possibilités locales de relancer sa
reproduction dans le pays".

APS
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TIZI OUZOU
Don de fauteuils

roulants et prothèses
auditives

Un lot d'équipements pour per-
sonnes aux besoins spécifiques a été
distribué à Tizi-Ouzou, par la direc-
tion de l'action sociale et de la soli-
darité à l'occasion de la Journée
nationale des personnes aux besoins
spécifiques. Il s'agit de 10 fauteuils
roulants, d’une prothèse auditive et
de 2 fours à gâteaux pour des
femmes ayant des conjoints handi-
capés, qui ont été distribués lors
d'une cérémonie abritée par le cen-
tre de loisirs scientifiques. Le wali
Mahmoud Djamaa, présent à cette
cérémonie, a rappelé, "les efforts et
l'engagement de l'État et des collec-
tivités locales dans la prise en
charge de cette frange de la société
pour permettre son insertion dans
la vie sociale". Lors de cette céré-
monie, il a été, également, procédé
au lancement des travaux du projet
d'aménagement et revêtement des
accès intérieurs de l'école pour
enfants handicapés visuels et du
centre psychopédagogique pour
enfants handicapés mentaux de
Boukhalfa, inscrit dans le cadre du
programme de développement com-
munautaire. La wilaya de Tizi-
Ouzou compte 29.989 handicapés
dont 9.000 bénéficient d'une alloca-
tion de 10.000 DApar mois et 1.324
pris en charge dans le cadre de dif-
férents mécanismes.

BATNA
320 postes de

formation spécialisée
pour les

aides-paramédicaux
La wilaya de Batna a bénéficié de
320 postes de formation spécialisée
pour les aides-paramédicaux de
santé publique au titre de la session
actuelle. Il s’agit de 270 postes
d’aides-soignants, de 40 postes
d’assistants dentaires et de 10
postes pour auxiliaires de puéricul-
ture. Les candidats retenus bénéfi-
cieront d’une formation pratique
d’une durée de deux ans portant sur
les aspects théoriques et pratiques
de leur spécialité. Cette formation
sera ponctuée par des stages dans
les établissements de santé, avant de
les orienter, pour renforcer les infra-
structures de base comme les salles
de soin à travers les daïras, suivant
les postes ouverts dans chaque
région. Sur plus de 9.000 dossiers
de candidature déposés dans les dif-
férentes communes de la wilaya dès
l’annonce du concours, 1.812 dos-
siers (niveau troisième année secon-
daire) ont été acceptés après l’étude
et l’expiration de la période des
recours. L’ouverture de ces nou-
veaux postes s’inscrit dans le cadre
de la consolidation de la corpora-
tion des aides-paramédicaux de
santé publique à travers la wilaya
pour une meilleure prise en charge
des malades et l’amélioration des
services offerts.

APS

EL-TARF, ATELIER NATIONAL SUR L’EXPLOITATION DU CORAIL

Mettre fin au braconnage

M’SILA, STEPPES PASTORALES DU HODNA

L’élevage équin résiste en dépit des difficultés

6 PUBLICITÉ MIDI LIBRE
N° 4236 | Mardi 13 avril 2021

Midi Libre n° 4236 - Mardi 13 avril 2021 - Anep 2116 006 738

Midi Libre n° 4236 - Mardi 13 avril 2021 - Anep 2116 006 693



AUTO

CIRCULATION FROUTIÈRE

Dispositif spécial de sécurité
durant le mois de Ramadhan

Principales déclarations
du Président Tebboune
sur le dossier automobile

Lors de son entrevue périodique avec des responsables de médias nationaux, le
président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a assuré que le dossier de

l’automobile sera réglé durant le semestre en cours.
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ENTRETIEN DU VÉHICULE AU PRINTEMPS

le “check-up” obligatoire
Ouf, l’hiver est enfin passé et
votre voiture a tenu le coup !
Mais l’été et ses chaleurs
apporteront également leur lot
de difficultés ; c’est pourquoi
le printemps est la saison
idéale pour vérifier et
entretenir plusieurs pièces de
votre véhicule et le préparer à
la saison estivale.

L’ équipe entretien auto vousdétaille les points à vérifier
absolument sur votre véhicule.

Un grand nettoyage de
printemps pour votre voiture
Hé oui, tout le monde le sait : avec le
printemps vient le grand nettoyage !
Oui, celui de votre véhicule égale-
ment. Pour préserver sa carrosserie, il
est vous maintenant nécessaire de pro-
céder à un nettoyage à grande eau, qui
permettra d’enlever le sel et le cal-
cium déposés au cours de l’hiver sur
votre voiture. Pour ce faire, rien de
mieux que les stations de lavage, qui
proposent des programmes grâce aux-
quels les parties habituellement diffi-
ciles d’accès pourront être correcte-
ment décrassées. Titine est bien pro-
pre ? Quid de son habitacle ? Profitez
du grand nettoyage pour passer un
coup d’aspirateur sur les tapis et les
sièges, ou encore enduire les plas-
tiques de la voiture d’un produit spéci-
fique. On se sent toujours mieux dans
une voiture parfaitement propre !

Le temps pour votre véhicule
de passer aux pneus été

Nous vous avons suffisamment rabâ-
ché, cet hiver, l’importance de monter
des pneus neige sur votre voiture : pas
trop tôt, pas trop tard, attention aux
obligations, etc.. Ce temps est désor-
mais révolu et fait place aux pneus été
si vous ne roulez pas déjà en pneus
toutes saisons.
Profitez du changement de roues de
votre voiture pour en contrôler la pres-
sion, puis répétez cette opération men-
suellement ou, à défaut, chaque fois
que vous envisagez un long trajet. En
effet, des pneus bien gonflés auront
non seulement une durée de vie plus
longue, mais vous permettront égale-
ment de consommer moins de carbu-
rant. Que du bonheur, en somme !

Changer les balais
d’essuie-glace

En hiver, le givre, le froid, la pluie et
la neige en ont fait voir de toutes les

couleurs aux essuie-glaces de votre
voiture. Aussi avec le retour du prin-
temps, vient le moment de la vérifica-
tion et du changement des balais
d’essuie-glace. En effet s’ils sont en
mauvais état, ces équipements ris-
quent non seulement de diminuer
votre vision sur la route, mais égale-
ment d’endommager votre pare-brise
(voilà qui serait contraignant) !
Etant donné que les balais d’essuie-
glace doivent être changés au moins
une fois par an, pourquoi ne pas vous
en occuper dès maintenant ?
Autrement, guettez leur moindre signe
de faiblesse : bruits, mouvements sac-
cadés, rayures, mauvais essuyage du
pare-brise de votre véhicule sont
autant d’indices quant à l’état d’usure
de vos essuie-glaces.

Faire les niveaux
de votre auto

Bien sûr, qui dit check-up dit niveaux,
c’est donc le moment idéal pour faire
le tour des liquides de votre véhicule.

Vous devez absolument procéder à ces
entretiens lorsque le moteur de Titine
est froid et que celle-ci est sur un sol
plat. A partir de là, ouvrez votre capot,
vérifiez et procédez aux différents
niveaux selon nécessité : huile, liquide
de frein, liquide de refroidissement,
liquide lave-glace, liquide de direction
assistée, etc.. Et tant que vous avez le
nez sur les liquides, n’hésitez pas à
jeter également un coup d’oeil à l’état
des différents filtres de votre voiture !
Vous pouvez tout à fait effectuer par
vous-même ces manipulations, mais
au besoin n’hésitez pas vous rendre
chez un professionnel, qui réalisera
rapidement et efficacement ces opéra-
tions de routine.
Une fois ces 4 points de vérifications
terminés, vous voici paré(e) pour
affronter cette belle saison… avant
une nouvelle série d’entretiens spéci-
fiques cet été.

La Cupra Formentor VZ
affiche un bon résultat au
test de l’élan. Ce test est
habituellement fait par
l’organisme privé KM77 à
chaque sortie de véhicule.
Qui consiste à faire une
manœuvre d’évitement en
étant lancé initialement à 77
km/h.
Le test de l’élan ou le test
d’évitement est un test de
tenue de route et de réacti-
vité globale des véhicules, il

est effectué par l’organisme
privé KM77. L’une des der-
nières voitures à avoir subit
ce test est la Cupra
Formentor VZ, elle a obte-
nue un chiffre respectable
pour un SUV, étant donné la
hauteur du véhicule.
Ce test qui consiste en une
manœuvre d’évitement, se
passe une première fois à 77
km/h (Vitesse atteinte juste
avant le premier coup de
volant), puis à différentes

vitesses, afin de définir la
vitesse maximale avec
laquelle la voiture réussie à
faire l’évitement dans de
bonnes conditions. La Cupra
Formentor VZ valide finale-
ment le teste avec une
vitesse de 77 km/h.
Encore une fois, ce test n’est
pas une science exacte de
détermination de la tenue de
route d’un véhicule, mais
donne un aperçu du compor-
tement des véhicules.

KM77 : résultat honorable pour la
Cupra Formentor VZ au test de l'élan

Nouvelle Seat Ibiza :
présentation officielle

le 15 avril
Le constructeur automobile espagnol, Seat, vient d'annoncer
l'arrivée imminente des versions restylées de la berline Ibiza et
sa déclinaison SUV, l’Arona. Les deux modèles phares de la
gamme Seat lancés en 2017 recevront un lifting de mi-carrière.
Des évolutions stylistiques, mais aussi technologique avec une
digitalisation de l’intérieur. La présentation officielle est atten-
due pour le 15 avril prochain. Les deux modèles embléma-
tiques de la marque ibérique, l’Ibiza de cinquième génération
et l’Arona de première génération, reçoivent ainsi un restylage
à mi-carrière. Il s’agira d’une "évolution du design extérieur"
et d’une "véritable révolution dans l’habitacle", souligne Seat.
La Seat Ibiza est un modèle "iconique", qui a largement contri-
bué au succès de la marque. Depuis son arrivée en 1984, elle
est le véhicule le plus produit par Seat. "L’Ibiza est l’un des
modèles fondateurs du succès de Seat, avec près de six millions
d’unités vendues au cours de ses cinq générations", indiqué le
président de Seat et Cupra, Wayne Griffiths. De son côté,
l’Arona a été le deuxième modèle le plus vendu de Seat en
2020. La nouvelle version se distinguera par un style plus
robuste et un caractère tout-terrain plus affirmé.
Comme indiqué dans le communiqué de Seat, "la nouvelle
mise à jour vise à maintenir cet esprit gagnant". Rendez-vous,
donc, le 15 avril pour la première mondiale numérique des
nouvelles Ibiza et Arona



Un dispositif spécial de
sécurité routière
renforçant les contrôles,
notamment en période
nocturne au niveau des
espaces publics, des
mosquées et des axes
routiers très fréquentés,
sera mis en place durant
le mois de ramadhan, a
indiqué le chargé de la
délégation nationale de
sécurité routière, Ahmed
Naït El-Hocine.

"U n dispositif spécial
ramadhan a été mis en
œuvre, comme chaque

année, par les services de sécu-
rité visant le renforcement des
contrôles notamment en période
nocturne au niveau des espaces
publics, des mosquées et des axes
routiers très fréquentés", a pré-
cisé M. Naït El-Hocine sur les
ondes de la Radio algérienne.
Il a annoncé, en outre, le lance-
ment prochain d'une campagne
de sensibilisation ayant pour but
de réduire le nombre des acci-
dents de la circulation, générale-
ment en hausse durant le mois de
Ramadhan, principalement "en
raison du facteur humain", a-t-il
souligné.
"Nous avons préparé, dans ce
sens, des spots télévisés et un pro-
gramme radiophonique en colla-
boration avec la régie publici-

taire de la Radio algérienne en
impliquant des spécialistes dans
divers domaines, notamment de
la médecine du sommeil", a-t-il
dit, relevant "un effet accru de la
somnolence et du manque de
sommeil qui influent sur le com-
portement des usagers durant
Ramadhan".
Citant une étude sur les accidents
de la route, il a noté que la majo-
rité des sinistres sont relevés en
période nocturne, indiquant que
la campagne de sensibilisation
ciblera, entre autre, les chauffeurs
professionnels qui préfèrent la
circulation de nuit durant ce
mois.
"La circulation de nuit, entre 2h
et 5h du matin, multiplie par 5 le
risque d'accident de la route", a-
t-il fait observer, ajoutant que "le
pic des accidents est enregistré le
moment précédant la rupture du
jeûne". Le même responsable a

relevé, par ailleurs, "une baisse
conséquente des accidents de la
route en 2020 par rapport à
l'année 2019, la tendance est en
baisse continuelle depuis 2016".
"Il y a eu une baisse de 30 % du
nombre d'accidents, de 45 % de
blessés et 39 % de décès, due,
principalement, aux restrictions
imposées par le confinement
induit par le Covid-19 et les dis-
positions touchant la circulation
routière à cause de cette pandé-
mie", a-t-il noté.
M. Naït El-Hocine a indiqué, par
ailleurs, qu'une réunion est pré-
vue avec les services de sécurité,
le ministère des Affaires reli-
gieuses et des Waqfs et le minis-
tère de la Communication dans le
cadre de la sensibilisation contre
les dangers de la route.
Il a rappelé, dans le même
contexte, les instructions du pré-
sident de la République,

Abdelmadjid Tebboune, édictées
en février 2020 lors d'une réunion
interministérielle consacrée à la
sécurité routière portant sur le
durcissement des sanctions à
l'encontre des contrevenants qui
mettent la vie des personnes en
danger.
"Une commission a été mise en
place dans ce sens. Nous avons
commencé le travail et nous
sommes en cours d'achèvement
de la révision de la loi dans son
volet répressif", a-t-il précisé, fai-
sant part d'un "durcissement" des
sanctions notamment pour les
délits routiers, la conduite en état
d'ivresse et les grands excès de
vitesse.
Il a également souligné qu'un dis-
positif spécifique sera dédié aux
deux roues (motocycles), qui
constituent "près de 20 % des
accidents de la route".
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MIDI AUTO
8.329 véhicules neufs
importés entre janvier

et mars 2021
Il a été rapporté dans différents médias
qu'en ce début d’année 2021, les services
des Douanes algériennes ont enregistré
l’importation de 8.329 véhicules neufs par
le biais de licences de moudjahidine, regis-
tres de commerce et changement de rési-
dence. Cependant, les concessionnaires
automobiles ne sont pas concernés par ces
opérations puisque jusqu’à présent ils n’ont
pas encore reçu les autorisations
d’importation des véhicules neufs.
Selon plusieurs sources, sur le total des
véhicules importés, 7.668 ont été importés
dans le cadre des avantages accordés à la
catégorie des moudjahidine, tandis que 255
véhicules ont été importés et destinés à un
usage personnel avec paiement des taxes et
droits de douane, en plus de 215 véhicules
importés dans le cadre du changement de
résidence des citoyens algériens depuis
l'étranger et 177 véhicules importés par des
personnes détenant des registres commer-
ciaux, dans le cadre de leurs activités com-
merciales. Par ailleurs, il est fait état de
l’importation de 14 autres véhicules sous
d’autres formes.
Ainsi, durant la période allant du 1er janvier
au 15 mars 2021, l'Algérie a enregistré
l’importation de 8329 véhicules neufs.

Le prochain
Kia Sportage imaginé

par Gotcha Cars
La gamme Kia va encore s’agrandir en 2021
avec l'arrivée prochaine de la nouvelle ver-
sion du Kia Sportage. Pour l’heure, on ne
sait pas beaucoup de choses sur le prochain
SUV, mais cela n’a néanmoins pas empêché
à certains d’imaginer ce à quoi pourrait res-
sembler ce nouveau-venu, à l’image des
illustrateurs du Gotcha Cars.
Les graphistes du Gotcha Cars ont imaginé
à quoi pourrait bien ressembler la prochaine
version du Kia Sportage. Le SUV asiatique
dispose des feux à LED en forme de flèche
dirigée vers la calandre avant, présentant
une nouvelle interprétation de la célèbre
calandre "Tiger Nose/Nez de Tigre" de Kia
(Voir la vidéo ci-dessous).
L’arrière de la voiture se distingue par une
nouvelle signature lumineuse avec des feux
horizontaux reliés entre eux par une bande
lumineuse, on trouve le nouveau logo de la
marque au centre du hayon. De profil, le
nouveau Sportage a gardé les mêmes lignes
latérales et la même ligne de toit.
Le nouveau Sportage partagera sa plate-
forme avec le nouvel Hyundai Tucson 2022.
Ce qui signifie que les deux SUV pourraient
avoir certaines similitudes mécaniques,
ainsi, le Sportage sera proposé avec plu-
sieurs motorisations, dont l'essence, le die-
sel et l'hybride.

Principales déclarations
du Président Tebboune
sur le dossier automobile

CIRCULATION ROUTIÈRE

Dispositif spécial de sécurité
durant le mois de Ramadhan

Lors de son entrevue
périodique avec des
responsables de médias
nationaux, le président de
la République,
Abdelmadjid Tebboune, a
assuré que le dossier de
l’automobile sera réglé
durant le semestre en
cours.

L e Président Tebboune a pré-
cisé que "l’expérience pas-
sée de montage automobile

n'a donné aucun résultat et nous
a coûté une fortune". Rappelant
que "le prix du véhicule monté
localement a dépassé celui du
véhicule importé", le président de
la République a imputé cela aux
opérateurs qui avaient bénéficié
de toutes les facilités et qui n’ont
pas honoré leurs engagements à
réaliser un taux d'intégration
conformément au cahier des
charges. "L’Algérie a perdu les
milliards de dollars à cause d’un
homme d’affaires qui prétendait
faire de montage de voitures
alors qu’il faisait de gonflage de
pneus", a déclaré le chef de
l’État. "Nous sommes supposés
créer, lorsqu’on parle de mon-
tage automobile, de milliers de
postes d’emploi. Mais nous
avons assisté hélas à la création
de 400 postes d’emploi unique-
ment par un investisseur qui a
consommé 3 milliards de dol-
lars", a encore déploré le
Président Tebboune.

L'Algérie passera
vers le véritable montage

automobile
Concernant l'avenir du montage
automobile en Algérie, le
Président Tebboune a précisé que
l'Algérie passera vers une nou-
velle expérience reposant sur le
véritable montage automobile et
que le cahier de charges des véhi-
cules est prêt. "Si le montage
automobile, prévient-il, n'aboutit
pas d'ici 3 ou 4 ans conformé-
ment au cahier de charges, à la
réalisation d'une intégration d'au
moins 40 %, à la création de
postes d'emploi et à la fabrica-
tion de pièces algériennes, il n'y
aura pas de montage automo-
bile".
Le Président Tebboune a souli-

gné l'importance de la sous-trai-
tance dans le secteur de montage
automobile, expliquant que les
petites entreprises qui produisent
des pièces automobiles en
Algérie vont participer à aug-
menter le taux d'intégration
locale et à créer des milliers de
postes d'emploi.

L'avenir des usines
de montage automobile

entre les mains de
la justice

En ce qui concerne l'avenir des
usines de montage automobile,
les kits d'assemblage automobile
restants ou même les voitures
neuves destinées à la vente, le
Président Tebboune a fait savoir
que c'est la justice qui va décider
de leur avenir, en donnant le feu
vert à l'administrateur désigné
par l'État pour reprendre l'activité
de montage, ou bien aux banques

ayant accordé des prêts à ces
usines et n'ont pas récupéré leur
argent. En revanche, le président
de la République a révélé que
l'usine Sovac attend la décision
de justice concernant les 1.520
kits d'assemblage automobile.
Le président de la République a
cité également le cas de l’usine
de Renault Algérie Production,
laquelle, selon lui, "a commencé
uniquement maintenant à inté-
grer certaines pièces fabriquées
localement".

L’importation de
véhicules par les particu-
liers n’est pas interdite,

mais à une condition
Concernant les véhicules impor-
tés actuellement par les particu-
liers, le chef de l’État a rappelé
que "l’importation de véhicules
par les particuliers avec leurs
propres moyens n’est pas inter-

dite par la loi à condition de
s’acquitter les droits douaniers et
des taxes appliquées dans ce
domaine".
S'agissant du cahier de charges
des véhicules, le président de la
République a fait savoir que le
document est "fin prêt, le pro-
blème ne réside pas dans le
cahier de charges, mais dans le
choix des États fournisseurs",
explique-t-il. "L'acquisition de
300.000 véhicules auprès d'un
État en particulier va alimenter
sa production et préserver ses
postes d'emploi sans rien avoir
en retour", a-t-il ajouté. Le
Président Tebboune a affirmé,
dans ce sens, que "l'économie est
basée sur le principe "donnant-
donnant. Si, par le passé, le trai-
tement se faisait avec les per-
sonnes, nous exigeons actuelle-
ment à ce que l'État algérien en
soit le bénéficiaire".

Le constructeur automobile
sud-coréen, Hyundai vient de
dévoiler l’Alcazar, une version
7 places du Creta, seul en son
genre sur le marché et qui fera
ses débuts mondiaux en Inde
dans les prochains jours.
En effet, il s'agit d'un nouveau
segment de marché qui émerge
en Inde, avec son Alcazar,
Hyundai propose un dérivé 7
places des petits SUV. Le lien
avec le Creta est évident. La
face avant est quasiment iden-
tique, mais enrichie de chromes
supplémentaires, la calandre
est finie avec des rivets chro-
més, tandis que le design du
pare-chocs a été repensé.
Le Hyundai Alcazar partage la

même plateforme que son frère
Creta, mais il dispose d’un
empattement légèrement plus
long pour accueillir la troi-
sième rangée de sièges.
L’élément de conception de toit
contrastant en forme de L du
Creta a été réduit pour donner
aux résidents de la troisième
rangée une vue sur un quart de
verre, tandis qu’il y a aussi un
nouveau couvercle de coffre
avec un panneau faux-dérapant
plus distinctif. Le porte-à-faux
arrière plus long fournit égale-
ment une extension des lignes
de carrosserie courbées de la
Creta.
À l’intérieur, l'Alcazar recevra
un nouveau tableau de bord

similaire à celui du nouveau
Tucson, un accoudoir central
dans la première rangée de
sièges et jusqu'à la rangée du
milieu ou de la deuxième ran-
gée, en plus des porte-gobelets.
Les sièges peuvent être rabattus
pour augmenter la capacité de
charge.
Sous le capot, on trouve un
moteur essence quatre cylin-
dres de 2,0 litres qui génère une
puissance de 157 ch et un cou-
ple de 192 Nm, en plus d'un
moteur diesel de 1,5 litre déve-
loppant 113 ch et 250 Nm. Les
deux peuvent être associés à
des boîtes manuelle ou automa-
tique.

Hyundai Alcazar :
Une version 7 places du Creta

BAIC ALGÉRIE

La X25 frôle
les 3 millions
de dinars

La Baic X25 dans sa finition
BVA, est de nouveau disponible
chez Baic Algérie. Le tarif est
actuellement fixé à 2.980.000 DA,
avec un délai de livraison de 45
jours.
La Baic X25 BVA est équipée
d’un moteur 1,5 MPI 114 chevaux
associé à une boite automatique à
4 rapports, elle dispose de la cli-
matisation automatique, des jantes
en alliage 16 pouces, des vitres
électriques avant/ arrière, 4 air-
bags, un écran tactile de 7 pouces,
un limiteur de vitesses et des sys-
tèmes ABS et EBD.
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ENTRETIEN DU VÉHICULE AU PRINTEMPS

le “check-up” obligatoire
Ouf, l’hiver est enfin passé et
votre voiture a tenu le coup !
Mais l’été et ses chaleurs
apporteront également leur lot
de difficultés ; c’est pourquoi
le printemps est la saison
idéale pour vérifier et
entretenir plusieurs pièces de
votre véhicule et le préparer à
la saison estivale.

L’ équipe entretien auto vousdétaille les points à vérifier
absolument sur votre véhicule.

Un grand nettoyage de
printemps pour votre voiture
Hé oui, tout le monde le sait : avec le
printemps vient le grand nettoyage !
Oui, celui de votre véhicule égale-
ment. Pour préserver sa carrosserie, il
est vous maintenant nécessaire de pro-
céder à un nettoyage à grande eau, qui
permettra d’enlever le sel et le cal-
cium déposés au cours de l’hiver sur
votre voiture. Pour ce faire, rien de
mieux que les stations de lavage, qui
proposent des programmes grâce aux-
quels les parties habituellement diffi-
ciles d’accès pourront être correcte-
ment décrassées. Titine est bien pro-
pre ? Quid de son habitacle ? Profitez
du grand nettoyage pour passer un
coup d’aspirateur sur les tapis et les
sièges, ou encore enduire les plas-
tiques de la voiture d’un produit spéci-
fique. On se sent toujours mieux dans
une voiture parfaitement propre !

Le temps pour votre véhicule
de passer aux pneus été

Nous vous avons suffisamment rabâ-
ché, cet hiver, l’importance de monter
des pneus neige sur votre voiture : pas
trop tôt, pas trop tard, attention aux
obligations, etc.. Ce temps est désor-
mais révolu et fait place aux pneus été
si vous ne roulez pas déjà en pneus
toutes saisons.
Profitez du changement de roues de
votre voiture pour en contrôler la pres-
sion, puis répétez cette opération men-
suellement ou, à défaut, chaque fois
que vous envisagez un long trajet. En
effet, des pneus bien gonflés auront
non seulement une durée de vie plus
longue, mais vous permettront égale-
ment de consommer moins de carbu-
rant. Que du bonheur, en somme !

Changer les balais
d’essuie-glace

En hiver, le givre, le froid, la pluie et
la neige en ont fait voir de toutes les

couleurs aux essuie-glaces de votre
voiture. Aussi avec le retour du prin-
temps, vient le moment de la vérifica-
tion et du changement des balais
d’essuie-glace. En effet s’ils sont en
mauvais état, ces équipements ris-
quent non seulement de diminuer
votre vision sur la route, mais égale-
ment d’endommager votre pare-brise
(voilà qui serait contraignant) !
Etant donné que les balais d’essuie-
glace doivent être changés au moins
une fois par an, pourquoi ne pas vous
en occuper dès maintenant ?
Autrement, guettez leur moindre signe
de faiblesse : bruits, mouvements sac-
cadés, rayures, mauvais essuyage du
pare-brise de votre véhicule sont
autant d’indices quant à l’état d’usure
de vos essuie-glaces.

Faire les niveaux
de votre auto

Bien sûr, qui dit check-up dit niveaux,
c’est donc le moment idéal pour faire
le tour des liquides de votre véhicule.

Vous devez absolument procéder à ces
entretiens lorsque le moteur de Titine
est froid et que celle-ci est sur un sol
plat. A partir de là, ouvrez votre capot,
vérifiez et procédez aux différents
niveaux selon nécessité : huile, liquide
de frein, liquide de refroidissement,
liquide lave-glace, liquide de direction
assistée, etc.. Et tant que vous avez le
nez sur les liquides, n’hésitez pas à
jeter également un coup d’oeil à l’état
des différents filtres de votre voiture !
Vous pouvez tout à fait effectuer par
vous-même ces manipulations, mais
au besoin n’hésitez pas vous rendre
chez un professionnel, qui réalisera
rapidement et efficacement ces opéra-
tions de routine.
Une fois ces 4 points de vérifications
terminés, vous voici paré(e) pour
affronter cette belle saison… avant
une nouvelle série d’entretiens spéci-
fiques cet été.

La Cupra Formentor VZ
affiche un bon résultat au
test de l’élan. Ce test est
habituellement fait par
l’organisme privé KM77 à
chaque sortie de véhicule.
Qui consiste à faire une
manœuvre d’évitement en
étant lancé initialement à 77
km/h.
Le test de l’élan ou le test
d’évitement est un test de
tenue de route et de réacti-
vité globale des véhicules, il

est effectué par l’organisme
privé KM77. L’une des der-
nières voitures à avoir subit
ce test est la Cupra
Formentor VZ, elle a obte-
nue un chiffre respectable
pour un SUV, étant donné la
hauteur du véhicule.
Ce test qui consiste en une
manœuvre d’évitement, se
passe une première fois à 77
km/h (Vitesse atteinte juste
avant le premier coup de
volant), puis à différentes

vitesses, afin de définir la
vitesse maximale avec
laquelle la voiture réussie à
faire l’évitement dans de
bonnes conditions. La Cupra
Formentor VZ valide finale-
ment le teste avec une
vitesse de 77 km/h.
Encore une fois, ce test n’est
pas une science exacte de
détermination de la tenue de
route d’un véhicule, mais
donne un aperçu du compor-
tement des véhicules.

KM77 : résultat honorable pour la
Cupra Formentor VZ au test de l'élan

Nouvelle Seat Ibiza :
présentation officielle

le 15 avril
Le constructeur automobile espagnol, Seat, vient d'annoncer
l'arrivée imminente des versions restylées de la berline Ibiza et
sa déclinaison SUV, l’Arona. Les deux modèles phares de la
gamme Seat lancés en 2017 recevront un lifting de mi-carrière.
Des évolutions stylistiques, mais aussi technologique avec une
digitalisation de l’intérieur. La présentation officielle est atten-
due pour le 15 avril prochain. Les deux modèles embléma-
tiques de la marque ibérique, l’Ibiza de cinquième génération
et l’Arona de première génération, reçoivent ainsi un restylage
à mi-carrière. Il s’agira d’une "évolution du design extérieur"
et d’une "véritable révolution dans l’habitacle", souligne Seat.
La Seat Ibiza est un modèle "iconique", qui a largement contri-
bué au succès de la marque. Depuis son arrivée en 1984, elle
est le véhicule le plus produit par Seat. "L’Ibiza est l’un des
modèles fondateurs du succès de Seat, avec près de six millions
d’unités vendues au cours de ses cinq générations", indiqué le
président de Seat et Cupra, Wayne Griffiths. De son côté,
l’Arona a été le deuxième modèle le plus vendu de Seat en
2020. La nouvelle version se distinguera par un style plus
robuste et un caractère tout-terrain plus affirmé.
Comme indiqué dans le communiqué de Seat, "la nouvelle
mise à jour vise à maintenir cet esprit gagnant". Rendez-vous,
donc, le 15 avril pour la première mondiale numérique des
nouvelles Ibiza et Arona



La réouverture de la pêche au
corail permettra de mettre fin
au braconnage et assurera
une renaissance des métiers
de transformation de même
que des coopérations avec
différents partenaires...

PAR BOUZIANE MEHDI

L a pêche au corail rouge devrait
rouvrir durant l'année en cours,
du moins dès "que toutes les

conditions seront réunies", a annoncé
le ministre de la Pêche et des
Productions halieutiques, Sid-Ahmed
Ferroukhi, s'exprimant lors d'un ate-
lier national sur l’exploitation du
corail, organisé par l’ANDPA
(Agence nationale de développement
durable de la pêche et de
l’aquaculture) dans la wilaya d’El-
Tarf. Le ministre a indiqué que
l’activité sera rouverte au cours de
cette année "sur des bases bien fon-
dées" après finalisation des textes et
des mécanismes réglementaires en
concertation avec les professionnels et
autres acteurs et intervenants dans le
domaine de la production et de
l’exploitation du corail. Retransmis en
visioconférence pour les profession-
nels des wilayas de Jijel et Skikda, le
ministre a ajouté que l’objectif de cet
atelier vise à ouvrir "un débat fruc-
tueux sur la situation de cette filière et

de mobiliser l’ensemble des acteurs
autour de l’enjeu d’aplanir toutes les
entraves existantes, la finalité étant de
revenir à l’activité de pêche au corail
dans des conditions organisation-
nelles irréprochables dans les wilayas
concernées", soulignant que le "
compte à rebours" s’agissant de la
pêche du corail rouge, a été enclenché
"dès aujourd'hui".
M. Ferroukhi a aussi précisé que "les
textes et loi régissant cette activité ont
été élaborés pour permettre une
exploitation rationnelle et durable" de
cette richesse, relevant que cette ren-
contre s’inscrit dans le cadre des
efforts visant à redynamiser le secteur,
conformément aux orientations du
président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a, en outre,
assuré que d'autres ateliers
d'évaluation sont prévus pour "les
deux prochains mois".

La réouverture de cette activité per-
mettra de mettre fin au "braconnage
de cette richesse, assurera, outre un
essor économique certain avec
emplois et plus-value, une renaissance
des métiers de transformation et des
coopérations avec les différents parte-
naires dont l'université", a également
souligné le ministre.
Activité suspendue en 2001, la pêche
au corail sera pratiquée, une fois
relancée, dans deux zones (est et ouest
du pays) englobant 10 périmètres dont
3 à El-Tarf, selon la directrice du
développement de la pêche au minis-
tère de tutelle, Sara Cheniti, précisant
que chaque périmètre sera attribué à
30 concessionnaires avec un délai
d'exploitation de 5 ans et une quantité
de pêche "autorisée minimale" de 100
kg/an.

B. M.

L’élevage équin, activité aux dimen-
sions traditionnelle, touristique et
agricole bien ancrées chez les habi-
tants des vastes steppes pastorales du
Hodna résiste en dépit de multiples
difficultés. Musc, Sultana, Farhana,
Hodna et Messaouda sont autant de
noms que les éleveurs équins attri-
buent à leurs élégantes montures qui
vouent un attachement particulier à
leurs maîtres, accourant vers eux dès
que leur nom est prononcé.
Malgré les difficultés rencontrées par
les éleveurs équins dans la wilaya de
M’sila, qui compte 2.000 chevaux,
selon la direction de wilaya des ser-
vices agricoles, les habitants du
Hodna tentent de préserver cette acti-
vité. Selon Abdallah Ouali, président
de l’Association des éleveurs équins
de la commune de Ouled-Madhi et
Abdelkader Laâmri, éleveur équin
également de la région du Hodna, "la
race du pur-sang anglais demeure la
préférée des cavaliers pour les specta-
cles de fantasia et les courses hip-
piques en raison de leurs grande
taille, leur élégance et leur vitesse
comparativement au pur-sang arabe
ou barbe".
Cela ne signifie pas toutefois que "ces
deux races ne conviennent pas pour
les courses et la fantasia, mais elles
sont classées en deuxième position

après le pur-sang anglais", a-t-il
néanmoins expliqué. Les mêmes éle-
veurs ont affirmé également que le
cheval barbe est peu monté actuelle-
ment, à part dans les régions d’Aflou
et dans certaines régions de la wilaya
d’El-Bayadh, à cause de sa petite
taille notamment.
Durant la course hippique le cavalier
mise surtout sur la vitesse de sa mon-
ture par rapport à celles de ses rivaux,
mais pendant la fantasia les choses
diffèrent parfois même d’une région à
une autre, de manière individuelle ou
collective, en brandissant des épées et
en tirant des coups de "baroud",
debout à dos de cheval.
A l’ouest du pays les spectacles éques-
tres de fantasia se pratiquent à la
manière de l’émir Abdelkader, illus-
trant une bataille combinant assauts
fulgurants, vitesse et réactivité,
explique-t-on, tandis que dans
d’autres régions la fantasia est prati-
quée à la manière de Saïd Ali, tradui-
sant la bravoure de Ali Ibn Abi Taleb,
lors des batailles au cours desquelles
le cavalier fond à vive allure sur les
lignes de l’ennemi supposé sans
jamais reculer.
Dans le Hodna, les styles de fantasia
pratiqués sont - Mahiaoui - et -
Mansouri - et diffèrent des deux pre-
miers que dans certains détails

d’exécution. Le cavalier du Hodna
revêt un costume particulier n’ayant
rien à avoir avec la tenue du jockey,
avec une dominance de blanc com-
posé de Khassa, Erraza et les chaus-
sures Boumessmar ( bottes en cuir
parsemées de clous).
Fabriquée dans la wilaya de M’sila par
des artisans dont le métier a été
relancé ces dernières années grâce au
soutien de la chambre de l’artisanat et
des métiers, la selle brodée de fil d’or
coûte entre 100.000 et 250.000 DA.
Outre la selle, le harnachement du
cheval se compose de diverses autres
pièces dont une paire d’étriers qui
coûtent jusqu’à 50.000 DA la paire, le
tapis de selle qui protège le dos du
cheval coûte encore plus.
La pérennité de cette activité ances-
trale reste tributaire du soutien continu
des autorités, auquel cas l’activité sera
menacée de disparition pour plusieurs
raisons. Par ailleurs, en l’absence de
centres de reproduction du pur-sang
arabe qui existaient pourtant durant
les années 80, certains éleveurs équins
de plusieurs wilayas comme Oum el-
Bouaghi, Laghouat et M’sila, ont
affirmé que "cette race de chevaux est
actuellement importée en dépit des
possibilités locales de relancer sa
reproduction dans le pays".

APS
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TIZI OUZOU
Don de fauteuils

roulants et prothèses
auditives

Un lot d'équipements pour per-
sonnes aux besoins spécifiques a été
distribué à Tizi-Ouzou, par la direc-
tion de l'action sociale et de la soli-
darité à l'occasion de la Journée
nationale des personnes aux besoins
spécifiques. Il s'agit de 10 fauteuils
roulants, d’une prothèse auditive et
de 2 fours à gâteaux pour des
femmes ayant des conjoints handi-
capés, qui ont été distribués lors
d'une cérémonie abritée par le cen-
tre de loisirs scientifiques. Le wali
Mahmoud Djamaa, présent à cette
cérémonie, a rappelé, "les efforts et
l'engagement de l'État et des collec-
tivités locales dans la prise en
charge de cette frange de la société
pour permettre son insertion dans
la vie sociale". Lors de cette céré-
monie, il a été, également, procédé
au lancement des travaux du projet
d'aménagement et revêtement des
accès intérieurs de l'école pour
enfants handicapés visuels et du
centre psychopédagogique pour
enfants handicapés mentaux de
Boukhalfa, inscrit dans le cadre du
programme de développement com-
munautaire. La wilaya de Tizi-
Ouzou compte 29.989 handicapés
dont 9.000 bénéficient d'une alloca-
tion de 10.000 DApar mois et 1.324
pris en charge dans le cadre de dif-
férents mécanismes.

BATNA
320 postes de

formation spécialisée
pour les

aides-paramédicaux
La wilaya de Batna a bénéficié de
320 postes de formation spécialisée
pour les aides-paramédicaux de
santé publique au titre de la session
actuelle. Il s’agit de 270 postes
d’aides-soignants, de 40 postes
d’assistants dentaires et de 10
postes pour auxiliaires de puéricul-
ture. Les candidats retenus bénéfi-
cieront d’une formation pratique
d’une durée de deux ans portant sur
les aspects théoriques et pratiques
de leur spécialité. Cette formation
sera ponctuée par des stages dans
les établissements de santé, avant de
les orienter, pour renforcer les infra-
structures de base comme les salles
de soin à travers les daïras, suivant
les postes ouverts dans chaque
région. Sur plus de 9.000 dossiers
de candidature déposés dans les dif-
férentes communes de la wilaya dès
l’annonce du concours, 1.812 dos-
siers (niveau troisième année secon-
daire) ont été acceptés après l’étude
et l’expiration de la période des
recours. L’ouverture de ces nou-
veaux postes s’inscrit dans le cadre
de la consolidation de la corpora-
tion des aides-paramédicaux de
santé publique à travers la wilaya
pour une meilleure prise en charge
des malades et l’amélioration des
services offerts.

APS

EL-TARF, ATELIER NATIONAL SUR L’EXPLOITATION DU CORAIL

Mettre fin au braconnage

M’SILA, STEPPES PASTORALES DU HODNA

L’élevage équin résiste en dépit des difficultés
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Le tourisme domestique en
Algérie n’a pas connu le
développement adéquat pour
son essor sachant que ces
dernières années 2 millions
d'Algériens ont préféré passer
leurs vacances en Tunisie et
en Turquie.

PAR RIAD EL HADI

A vec une volonté ferme et inébranla-
ble, ainsi qu'une stratégie perfor-
mante, les responsables en charge du

secteur touristique peuvent stimuler les
activités touristiques génératrices de
richesses et d'emplois. Pourtant, l'Algérie
est un pays à vocation touristique et elle
possède des potentialités importantes à
exploiter le plus tôt possible.
Le ministre du Tourisme, de l'Artisanat et
du Travail familial, Mohamed Ali
Boughazi, a affirmé à partir de Chechar que
son département aspirait "à créer des cir-
cuits touristiques dans les zones éloignées
pour faire la promotion du tourisme domes-
tique". Lors d'une visite au site de Taberdga
dans ladite commune au titre d'une visite de
travail et d'inspection dans la wilaya de
Khenchela, Boughazi a indiqué que "la pro-
motion du tourisme national domestique
est tributaire d'une exploitation optimale
des potentialités locales", soulignant "la
possibilité d'exploiter la région du rif à tra-
vers l'aménagement de circuits touristiques
pour la promotion du Tourisme interne
dans une première étape, avant de cibler les
étrangers et la communauté nationale éta-
blie à l'étranger". Visitant une exposition
de tapis traditionnels dans la commune de
Babar, le ministre a fait savoir que "le tapis
de Babar revêt à la fois une valeur morale et
matérielle en ce sens qu'il symbolise le
patrimoine et les traditions de la région",
insistant sur "l'importance d'adopter de
nouveaux mécanismes de soutien aux
métiers de l'artisanat et de promouvoir le
travail familial de la femme au foyer et de
la femme rurale". Lesdits mécanismes pré-

voient, a-t-il poursuivi, "d'encourager la
femme dans les zones d'ombre à créer des
micro-entreprises génératrices de richesse et
d'emploi, et de favoriser l'investissement
dans ces régions auxquelles le président de
la République, Abdelmadjid Tebboune
accorde une importance majeure". Le
ministre a appelé, en outre, l'ensemble des
acteurs du secteur à associer le secteur de
l'artisanat et des métiers "à la création de
richesses et à la diversification de
l'économie nationale pour rompre avec la
dépendance aux hydrocarbures". Qualifiant
l'artisanat de "legs culturel et historique
représentant l'image de l'Algérie à
l'étranger", le ministre a assuré que "toutes
les facilités étaient accordées aux profes-
sionnels du secteur". Boughazi poursuivra
sa visite dans la wilaya par la pose de la
première pierre du projet d'un village de
vacances dans la commune de Yabous et la
visite du projet d'un parc d'attraction dans la
commune de Khenchela, dont les travaux
sont à l'arrêt depuis 4 ans. Par ailleurs, le
ministre présidera l'inauguration d'un hôtel
4 étoiles dans la commune de Hamma et
inspectera la station thermale de Hammam-
Essalihine.

Partenariat
Tourisme - Formation

professionnelle
Une convention de partenariat entre les
ministères du Tourisme, de l'Artisanat et du
Travail familial et de la Formation et de
l'Enseignement professionnels a été signé à
l'effet de promouvoir et d'adapter les pro-
grammes de formation avec les besoins du

marché dans le domaine du tourisme.
Ont signé cette convention le ministre du
Tourisme, de l'Artisanat et du Travail fami-
lial, Mohamed-Ali Boughazi et de la minis-
tre de la Formation et de l'Enseignement
professionnels, Hoyam Benfriha, en pré-
sence des cadres des deux secteurs.
Intervenant à cette occasion, Boughazi a
affirmé que cette rencontre s'inscrit dans le
cadre de la concrétisation de la stratégie de
son département ministériel, en coordina-
tion avec le secteur de la formation profes-
sionnelle, en vue de garantir "de nouveaux
mécanismes pour la modernisation de la
formation et l'adaptation des offres confor-
mément aux besoins du marché national et
international dans le domaine du tourisme
et de l'artisanat". Après avoir rappelé les
réalisations enregistrées en matière des
structures, notamment les hôtels et les éta-
blissements et les espaces touristiques,
Boughazi a insisté sur "l'amélioration de la
formation pour développer la performance
en continu en adéquation avec les normes
en vigueur dans le domaine des services".
Evoquant la signature récemment d'une
convention avec le ministère de
l'Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique pour introduire la
formation cognitive et scientifique dans les
établissements relevant du secteur du tou-
risme, le ministre a ajouté que l'École
nationale supérieure du tourisme (ENST) a
bénéficié de ce mode de formation.
De son côté, Benfriha a estimé que le sec-
teur du tourisme est l'un des "principaux
secteurs sur lesquels le Président de la
République mise dans le cadre de ses enga-

gements de relance de l'économie nationale,
d'autant plus que l'Algérie dispose des capa-
cités qui la qualifient pour donner une forte
impulsion à ce secteur".
Dans le même contexte, elle a souligné la
nécessité de "mettre en œuvre le programme
du président de la République en coordon-
nant l'action gouvernementale conjointe
entre tous les secteurs afin de relancer
l'économie nationale", appelant les jeunes
intéressés par le tourisme à "améliorer les
performances par la formation d'autant plus
que de nombreuses branches et disciplines
relatives au tourisme, sont disponibles au
niveau des établissements du secteur de la
formation". A cette occasion, la ministre a
annoncé qu'un nouvel institut
d'enseignement spécialisé dans la formation
touristique verra bientôt le jour à Alger,
soulignant l'importance "d'actualiser les
programmes pour les mettre en adéquation
avec la nouvelle vision des besoins du mar-
ché du travail".

R. E.
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Organiser des circuits touristiques
pour dynamiser le secteur

Le ministre de la Pêche et des Produits
halieutiques, Sid-Ahmed Ferroukhi, a
affirmé que la concrétisation de la stratégie
de la pêche en haute mer exige ''la mobili-
sation de toutes les énergies et les poten-
tialités en vue de bâtir un système de
pêche intégré au sein duquel active
l’ensemble des acteurs de manière coordon-
née et complémentaire". Présidant les tra-
vaux d’un atelier régional sur "Le dévelop-
pement et la promotion d’un pôle de pêche
en haute mer", tenu au siège de la wilaya
dans le cadre de sa visite de travail à
Annaba, le ministre a indiqué que la pêche
en haute mer requiert, outre la réhabilita-
tion de la flotte de pêche, "un certain
niveau d’organisation et d’expérience".
Le ministre a déclaré dans ce contexte, que
les professionnels et les divers acteurs
intervenant dans les activités de pêche,
dont le débarquement, l’amarrage et la
commercialisation sont invités à "travail-
ler dans une seule direction avec une

vision commune et une action coordon-
née".
Ferroukhi a considéré, en outre, que les
professionnels et les moyens de pêche
sont "le premier noyau" du secteur pour
mettre en place un modèle de pêche intégré
répondant aux normes de pêche en haute
mer, estimant à l’occasion que la concréti-
sation de cette orientation exige "une
feuille de route fixant les rôles de chaque
partie en vertu d’une feuille de route garan-
tissant fiabilité et efficacité".
D’autre part, le ministre a souligné que la
stratégie du secteur relative au développe-
ment et à la promotion de la pêche en
haute mer vers les eaux territoriales de plu-
sieurs pays africains dont la Mauritanie, la
Libye, Djibouti et le Soudan repose sur la
création de trois pôles de pêche en haute
mer à l’ouest, au centre et à l’est du pays.
Il a estimé, à ce propos, que la région est
du pays est "la plus habilitée dans ce
domaine du fait de sa proximité des zones

de pêches internationales". Le ministre a
ajouté par ailleurs que de multiples inves-
tissements seront dirigés vers la promo-
tion de la pêche en haute mer qui permet-
tra, de remporter le défi de l’efficience éco-
nomique du secteur de la pêche d’un côté et
de satisfaire les besoins de consommation
d’un autre côté.
Répondant aux préoccupations des partici-
pants relatives à la réhabilitation et
l’entretien des bateaux de pêche, à la for-
mation, à l’investissement et aux disposi-
tions juridiques sur la pêche en haute mer,
Ferroukhi a fait savoir que la stratégie de
développement de la pêche en haute mer
"repose sur les ressources nationales pour
bâtir un modèle de pêche efficient".
Le ministre a inspecté au niveau du port
commercial d’Annaba un navire de pêche
en haute mer et a suivi sur place un exposé
sur le projet d’extension du port de pêche
de la ville.

R. E.

GESTION DES RISQUES
BANCAIRES

Convention de
coopération

entre l'ENSSEA
et l'IFB

Une convention de coopération a été
signée entre l’École nationale supérieure
de statistique et d’économie Appliquée
(ENSSEA) et l’Institut de la formation
bancaire (IFB) ayant pour objet le lance-
ment d’un programme de formation en
vue de l’obtention du diplôme de post-
graduation spécialisée en mesure et ges-
tion des risques bancaires - PGS MGRB.
La convention a été signée par Malek
Othman, DG de l'IFB et Ahmed Zekan,
DG de l'ENSSEA. Intervenant à cette
occasion, Malek a précisé que cette
convention se veut "un trait d'union
entre le volet pratique et académique",
faisant savoir qu'elle est dédiée à la for-
mation des cadres banquiers leurs per-
mettant d'obtenir le PGS MGRB.
Constituée de 20 étudiants, la première
promotion entamera la formation de 18
mois à partir du 21 octobre prochain, a
poursuivi le DG de l'IFB, ajoutant que
l'encadrement est assuré par des docteurs
et des professionnels en la matière. La
formation permet aux cadres banquiers
de se spécialiser dans la maîtrise des fon-
damentaux et des techniques de mesure et
de gestion des risques d’une banque com-
merciale. De son côté, Zekan a mis
l'accent sur l'importance du lien univer-
sité-secteur économique pour la forma-
tion des spécialistes dans la finance,
notamment en terme de techniques de
mesure et de gestion des risques.
L’idée de création de cette formation est
née des besoins exprimés par la place en
matière de spécialistes et d’experts en
banque et en finances et particulièrement
en gestion des risques bancaires, ont
affirmé les organisateurs, soulignant que
la formation concilie entre les exigences
académiques et les besoins profession-
nels et opérationnels du métier fonda-
mental de risque bancaire.

R. E.

PÊCHE EN HAUTE MER

Mobiliser les énergies et les potentialités

Le ministre de la Transition
énergétique et des Énergies
renouvelables, Chems-Eddine
Chitour, a expliqué hier à
Alger la stratégie du
gouvernement pour réaliser la
transition énergétique ainsi
que le programme national de
développement des énergies
renouvelables et de
l’efficacité énergétique, à
l’horizon 2030.

PAR CHAHINE ASTOUATI

L ors de son allocution d’ouverture des
travaux de la conférence sur la transi-
tion énergétique durable et innovante,

organisée par son département en collabo-
ration avec le Programme des Nations
unies pour le développement en Algérie
(Pnud), le ministre a indiqué que cette
conférence sera l’occasion de "faire le point
sur ce que nous savons faire et ce que nous
devrons faire" afin de combattre les chan-
gements climatiques, faisant référence à
l’Algérie. M. Chitour a précisé que cette
conférence permettra d’évaluer les voies et
moyens à même d’en finir avec la "bouli-
mie énergétique", avec des ateliers qui
déboucheront sur des propositions qui
contribueront à sortir de la situation
actuelle de dépendance aux énergies fos-
siles. Le ministre a souligné, en outre, que
ces journées seront l’occasion de parler des
ambitions de l’Algérie pour combattre les
changements climatiques et faire en sorte
que l’Algérie respecte ses engagements et

se tourne résolument vers le futur et, pour-
quoi pas, arriver "à la stabilité et à la neu-
tralité carbone". De son côté, la représen-
tante résidente du Pnud en Algérie, Blerta
Aliko, a estimé que cette conférence
marque le début d’une coopération "pro-
metteuse" entre le ministère et le Pnud,
pour développer et adopter des modèles
économiques moins dépendants aux éner-
gies fossiles et ainsi préserver les grands
équilibres biologiques de la planète pour le
bien des générations futures. MmeAliko a
précisé que le but de cette conférence était
de réunir l’ensemble des acteurs du secteur
des énergies renouvelables afin d’agir
comme une "plateforme d’intelligence col-
lective" et de formuler des recommanda-
tions pour des actions "concrètes" en vue
d’accélérer la transition énergétique en
Algérie et développer les énergies renouve-
lables. Cela en plus de discuter des condi-
tions à mettre en place pour promouvoir
les énergies propres et des mécanismes de
promotion de l’innovation.
A noter que les travaux de cette conférence,
qui s’étaleront sur deux jours (lundi et

mardi) au Centre international des confé-
rences (CIC), ont vu la présence de plu-
sieurs membres du gouvernement et de
hauts cadres de l’État, en plus des représen-
tants du secteur économique public et
privé et des agences nationales spéciali-
sées. Au menu de la conférence,
l’organisation de deux panels, avec comme
thème : "Développement des énergies
renouvelables et efficacité énergétique",
pour le premier, et " Innovation, technolo-
gie et création de richesses dans le domaine
des énergies renouvelables et de l'efficacité
énergétique", pour le second.
Cela en plus de l'organisation de plusieurs
ateliers qui auront pour thème :
"Développement et promotion des éner-
gies renouvelables en Algérie",
"Développement et promotion de
l'efficacité énergétique en Algérie",
"Recherche et développement, formation
et viviers locaux de l'innovation dans les
des énergies renouvelables et l'efficacité
énergétique", et "Responsabilité sociétale
et employabilité".

C. A.

PAR IDIR AMMOUR

La spécificité du mois sacré fait de ce der-
nier un rendez-vous au goût spirituel,
social et culturel à la fois. Et chaque
année les Algériens attendent le "verdict"
du Comité d'observation du croissant
lunaire annonçant le mois de piété avec
impatience et avec toutes ses péripéties.
A vrai dire, comme chaque année, la fiè-
vre acheteuse, côté citoyen, et la spécula-
tion de nombreux commerçants, ne ces-
sent de prendre de l’ampleur malgré toutes
les promesses des responsables qui se
sont succédé, et aujourd’hui, même des
directives du président de la République

restent ettre morte jusqu’à preuve du
contraire. En effet, c'est le mois où des
pratiques qui s'inscrivent en porte-à-faux
avec la loi et qui font fi de l'autorité de
l'État imposent leurs desiderata. Devant
cette situation, ce mois sacré sera un véri-
table test pour les pouvoirs publics. Les
différents départements ministériels en
première ligne, sont invités à "se bouger"
pour épargner au pays des tensions sup-
plémentaires et inutiles. En effet, il
appartient à l'État de défendre le citoyen
lambda qui n'arrive pas à terminer le mois
sans recourir à l'endettement ou mener un
quotidien caractérisé par une disette
effrayante. Oui, il est nécessaire de proté-

ger et d'apporter un soutien concret aux
démunis et aux citoyens aux revenus très
bas. L'État doit imposer la loi et sa force
légale pour lutter contre la spéculation et
les tenants de cette mafia qui profitent de
ce mois pour tirer profit d'une manière
éhontée sur le dos des démunis. L'urgence
donc est d'asseoir des mécanismes pour
lutter contre le diktat des spéculateurs et
le réseau mafieux qui coiffe et régente
l'économie parallèle. Sans cette rigueur et
des mesures, le risque d'une fracture
sociale est omniprésent, et l'aggravation
de la crise politique sera inéluctable.

I. A.

CANDIDATS LIBRES AU BEM ET AU BAC

L’épreuve sportive se tiendra
du 16 au 27 mai

L’Office national des examens et des concours (Onec) a révélé hier la
période durant laquelle se tiendra l’épreuve de l’éducation physique et
sportive pour les candidats libres du BEM et du BAC session 2021.
Selon un communiqué du ministère de l’Education, tous les candidats
libres, du BEM et du BAC passeront cette épreuve, du 16 au 27 mai pro-
chain.
Tous les candidats libres impliqués dans ce test doivent s’adresser à la
direction de l’Éducation à laquelle ils sont affiliés, à partir du 25 avril
2021, pour retirer leur convocation.

R. N.

IMPORTATION DE PRODUITS ALIMENTAIRES

La facture dépasse 10 milliards de dollars
La facture d’importation des produits alimentaires en Algérie dépasse 10 milliards de dollars, a indiqué,
hier, le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, lors de l’ouverture du forum sur l’investissement agricole et
agroalimentaire organisé au Centre international des Conférences (CIC). Le Premier ministre a expliqué
que le gouvernement a élaboré un plan pour moderniser l’agriculture et atteindre un certain nombre
d’objectifs urgents, notamment la rationalisation des dépenses publiques et la réduction de la facture
d’importation. Le Premier ministre a déclaré que le président de la République a donné un ensemble
d’instructions pour exploiter les capacités nationales sur la voie de la réalisation de la sécurité alimen-
taire. Cela passe par la création d’un bureau pour le développement de l’agriculture industrielle dans les
régions du sud et relier les espaces agricoles et les projets d’investissement liés à l’énergie électrique et
à l’eau.Pour rappel, la facture d’importation des produits alimentaires avait reculé de 6 % pour s’établir
à 8,07 milliards de dollars, contre 8,57 milliards de dollars en 2018. R. N.
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TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

Chems-Eddine Chitour explique
la stratégie du gouvernement

FLAMBÉE DES PRIX ET PÉNURIE DE PRODUITS DURANT LE RAMADAN

Test pour les pouvoirs publics

RAMADHAN 2021

VFS Global
adapte

ses horaires
Le prestataire chargé de la collecte des
demandes de visa pour la France, VFS
Global, a annoncé, hier, dans un com-
muniqué publié sur sa page
Facebook, le changement des horaires
de travail et d’accueil des citoyens
pendant le mois sacré du Ramadhan.
À l’occasion du mois de Ramadhan,
VFS Global précise que le centre de
demande de visa pour la France sera
ouvert dimanche du 8h à 15h unique-
ment sur rendez-vous concernant la
réception de demandes de visa.
S’agissant du retour de passeports et
compléments de dossiers, le centre
sera ouvert dimanche et mercredi de
8h à 15h.
Le prestataire a précisé que le centre
d’appel reste joignable de 8h à 12h.

ENTREPRISE PUBLIQUE
DE TRANSPORT URBAIN

ET SUBURBAIN
Le programme
horaire du mois
de Ramadhan

dévoilé
L’Entreprise publique de transport
urbain et suburbain d’Alger (Etusa) a
dévoilé hier, son programme horaire
spécial pour le mois sacré du
Ramadan, afin de faciliter le déplace-
ment des citoyens en toute tranquillité
entre les différentes municipalités de
la capitale. Dans un communiqué,
l’Etusa annonce qu’elle a mobilisé
270 bus distribués sur 117 lignes pen-
dant toute la semaine.
"Dans le cas d’une décision prise par
les hautes autorités du pays pour lever
le confinement de la wilaya d’Alger,
l’entreprise Etusa garantit le déplace-
ment des citoyens la nuit en utilisant
73 bus, pour couvrir 51 lignes pen-
dant la semaine", indique l’Etusa dans
un communiqué publié sur sa page
Facebook.
Concernant l’horaire de début du tra-
vail pendant le mois sacré du
Ramadan, il sera de 6h jusqu’à 18h30.
Concernant le service après l’Iftar,
toujours et si une décision est prise
par le gouvernement pour lever la
quarantaine de la wilaya d’Alger, le
début de la circulation des bus de
l’Etusa sera de 20h45 à 1h.
"Nous rappelons à nos clients, en par-
ticulier à l’approche du mois sacré,
qu’il est nécessaire de respecter les
règles de sécurité et de prévention à
l’intérieur des bus pour votre sécurité
et celle de vos familles", ajoute-t-on.

R. N.
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En République centrafricaine,
les autorités se félicitent que
l’armée nationale et ses alliés,
russes notamment, aient pu
entrer dans Kaga-Bandoro. Ce
carrefour commercial
stratégique, situé à 300
kilomètres au nord de Bangui,
était aux mains de groupes
armés depuis 2014.

C’ est peu avant 17h, samedi 10avril, que les forces armées cen-
trafricaines et leurs alliés ont

fait leur entrée dans Kaga-Bandoro. Ils
sont finalement arrivés en deux groupes,
selon des sources sécuritaires. Un pre-
mier via Mbrès à l’Est, un second en
provenance de Dékoa au Sud quelques
heures plus tard.
"À leur arrivée, des rafales de tirs nour-
ris ont été entendues, mais il n’y a pas
eu de combats à proprement parler",
explique une source humanitaire. Cette
offensive avait été annoncée comme un

objectif important pour les autorités.
Ce dimanche, l’armée et ses alliés ont
mené ensemble des opérations de ratis-
sage dans plusieurs quartiers de la ville.
"Ils cherchent des armes et ont procédé à
quelques arrestations", confie une source
au sein de la société civile. Le marché de
cette ville commerciale tournait au
ralenti hier et les églises étaient à moi-

tié vides. "Les tirs entendus samedi ont
effrayé les gens, mais la ville est
calme", poursuit une autre source au
sein de la société civile.
Une partie des rebelles qui tenait Kaga-
Bandoro, depuis 2014 avait donc déjà
quitté la ville récemment, selon des
sources sécuritaires. Quant à ceux qui
s’y trouvaient encore, ils se sont repliés

samedi soir sans combattre, vers le
Nord, en direction de Kabo et Batangafo,
selon plusieurs sources. Il s’agit pour
l’essentiel de membres de l’UPC d’Al-
Khatim, issus de l’ex-Seleka et réputés
fortement armés.
En 2019, après plusieurs tentatives
échouées, l’armée centrafricaine avait
esquissé un timide retour à Kaga-
Bandoro, mais ses troupes restaient can-
tonnées dans leur base, sans mener
d’opération. Elles s’en étaient même
retirées, affirme une source sécuritaire,
après une attaque menée dans le cadre de
la rébellion CPC lancée fin décembre.
Kaga-Bandoro accueille le plus grand
marché de bétail de la Centrafrique, ce
qui en fait une ville stratégique, d’autant
que la taxation du bétail constitue une
source importante de revenus pour les
groupes armés issus de l’ex-Seleka.
Depuis plusieurs mois, l’activité était
paralysée à Kaga-Bandoro, suite à une
recrudescence d’attaques par les groupes
armés dans la zone, et alors qu’une
grande partie du personnel administratif
avait quitté la ville.

Selon l'AFP, l'Iran a annoncé le 11 avril
que le centre d'enrichissement de Natanz
avait été la cible d'un acte de "terrorisme
antinucléaire" au lendemain de sa mise en
service. Ainsi que le rapporte l'AFP ce 11
avril, Téhéran a fait savoir que le centre
d'enrichissement de Natanz, situé à
quelque 300 kilomètres au sud de la capi-
tale, avait été touché par un acte de «ter-
rorisme antinucléaire». Dans un commu-
niqué officiel diffusé par la télévision
d'Etat et cité par l'AFP, les autorités ira-

niennes ont annoncé une panne
d'électricité d'origine suspecte dans
l'usine. "La République islamique d’Iran,
tout en condamnant cette action futile,
souligne la nécessité pour la commu-
nauté internationale et l’Agence interna-
tionale de l’énergie atomique de faire face
à ce terrorisme antinucléaire", a déclaré le
chef de l'Organisation iranienne de
l'énergie atomique (OIEA), Ali-Akbar
Saléhi. La veille, l'Iran avait annoncé la
mise en service de nouvelles cascades de

centrifugeuses modernisées permettant
d'enrichir plus rapidement l'uranium et
dont l'utilisation lui est interdite en vertu
de l'accord sur le nucléaire iranien de
2015. Le président Hassan Rohani a
inauguré officiellement une ligne de 164
centrifugeuses dites IR-6 et une autre de
30 IR-5, installées dans le complexe
nucléaire de Natanz, à l'occasion d'une
cérémonie en visioconférence retransmise
par la télévision d'Etat.

Agences

Après avoir échoué deux fois en 2013
et 2017, le candidat de droite et ancien
banquier a été élu Président de
l'Equateur le 11 avril, au second tour,
face au socialiste Andrés Arauz parrainé
par l'ancien chef d'État Rafael Correa.
Ancien banquier et fidèle de l'Opus Dei,
l'anti-corréiste Guillermo Lasso a rem-
porté le 11 avril l'élection présidentielle
avec 52 % des voix, face au jeune éco-
nomiste Andrés Arauz soutenu initiale-
ment par l'ancien Président socialiste
Rafael Correa. Après deux défaites en
2013 et 2017, Guillermo Lasso, 65
ans, s'est engagé dès la proclamation du
résultat à relever le "défi" de changer un
pays confronté à une terrible crise éco-
nomique que la pandémie du Covid-19
a aggravée. Le pays a terminé 2020
avec un PIB en chute libre (-9 %), un
taux de pauvreté en hausse à 32,4 % et
un chômage à 5,7 % en janvier, selon
l'AFP. Au premier tour du 7 février,
l'ex-banquier conservateur était pour-

tant arrivé second avec 19,74 % contre
32,72 % à son rival de gauche âgé de
36 ans. "Le 24 mai prochain, nous
assumerons avec responsabilité le défi
de changer le destin de notre patrie et à
atteindre pour tous l'Equateur
d'opportunités et de prospérité auquel
nous aspirons", a déclaré Guillermo
Lasso après sa victoire. Celle-ci a été
reconnue par le socialiste Andrés Arauz
: "Je le féliciterai pour le triomphe
électoral obtenu aujourd'hui et lui
démontrerai nos convictions démocra-
tiques." Le président élu, qui prendra
ses fonctions le 24 mai, est partisan du
libre-échange, et s'est dit prêt à intégrer
l'Alliance du Pacifique, qui regroupe le
Chili, la Colombie, le Mexique et le
Pérou. Issu d'une famille de la classe
moyenne, dernier de 11 enfants, il s'est
formé aux finances sur le tas, parvenant
jusqu'à présider la Banque de
Guayaquil, l'une des plus importantes
du pays, dont il reste actionnaire. Il

s'en est retiré en 2012 pour fonder le
mouvement Créer des opportunités
(Creo), auquel s'est rallié le Parti social
chrétien (PSC, droite) pour ce dernier
scrutin. En Equateur, depuis 1979 et le
retour de la démocratie, la droite l'a
emporté dans les urnes jusqu'en 1996.
S'en est suivie une décennie
d'instabilité, avec des Présidents
idéologiquement variés qui ne parve-
naient pas à achever leur mandat, avant
que Rafael Correa, chantre du "socia-
lisme du XXIe siècle" et de la "révolu-
tion citoyenne", ne s'installe de 2007 à
2017. En 2013, Guillermo Lasso avait
perdu dès le premier tour face à l'ancien
Président, et en 2017, il s'était incliné
de peu au second tour face à Lenin
Moreno, parrainé initialement par
Correa avant que les deux hommes ne
se brouillent.

CENTRAFRIQUE

L’armée reprend la ville stratégique
de Kaga-Bandoro

IRAN

Cible d'un acte de “terrorisme antinucléaire”

EQUATEUR

La droite de retour au pouvoir après la victoire
de Guillermo Lasso

SOUDAN
Des hommes de main

de l'ex-Président
Omar el-Béchir jugés

à Atbara
Devant le tribunal une cinquantaine de
manifestants réclament la peine de mort
pour les hommes de main d’el-Béchir,
aujourd’hui sur le banc des accusés. Pour
SaidAhmad, il faut que justice soit faite
: "On demande que ces hommes soient
pendus. On exige justice pour les mar-
tyrs. Je suis optimiste. C’est la première
fois de ma vie que je vois des gradés des
services de sécurité qui doivent rendre des
comptes". En décembre 2018, aux pré-
mices de la révolution, SaïdAhmad, étu-
diant en médecine, a été arrêté et incar-
céré pendant 3 jours. "Aujourd’hui, on a
plus de liberté, pas comme avant, note-
t-il. Il y a deux ans, si l'on s’était ras-
semblé comme ça, des hommes seraient
descendus de pick-up et nous auraient
frappé ou tiré dessus. Aujourd’hui, on
est en transition, des élections arrivent.
Le pays avance, il y a des améliora-
tions." Mais pour Badreddin Omar,
l’impunité règne toujours notamment
dans l’affaire de la dispersion sanglante
du sit-in à Khartoum le 3 juin 2019.
"C’est le plus gros crime, et c’est arrivé
alors que Béchir était déjà tombé. C’est
bien là le problème, les responsables de
ce massacre sont au pouvoir. Ils ne vont
pas être jugés. Les martyrs de laQyiadah
sont restés impunis. On reste mobilisés
et l'on attend de voir quelles vont être les
conclusions du comité d’enquête sur le 3
juin. Sans ça, on ne peut pas parler de
vraie justice au Soudan." Il y a deux ans,
Badreddin était de ceux qui sont montés
dans un train depuis Atbara jusqu’à la
capitale pour soutenir la révolution. Ils
réclamaient un gouvernement 100 %
civil et fustigent aujourd’hui la prépon-
dérance des militaires au pouvoir.

Agences
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Attaquée sur les réseaux
sociaux et accusée de
soutenir le patron de Cevital,
Issad Rebrab, la présidente de
la Confédération algérienne
des entrepreneurs algériens
(CGEA), Saïda Neghza, a
répondu à ses détracteurs et
accuse la Confédération
algérienne du patronat
citoyen (CAPC), ex-FCE (Forum
des chefs d’entreprise) d’être
la "Issaba".

PAR RAHIMA RAHMOUNI

D ans une vidéo postée sur les
réseaux sociaux, Saïda Neghza,
a énuméré ses sorties sur le ter-

rain dans différentes wilayas du pays
durant lesquelles elle est allée à la ren-
contre des entrepreneurs, visiter leurs
investissements et écouter leurs
préoccupations. "J’ai visité 17
wilayas à l’Est, l’Ouest, Centre et au
Sud. Ma dernière visite c’était hier
(samedi) à Tizi-Ouzou", a-t-elle indi-
qué, avant d’entrer dans le vif du sujet
pour répondre à ses détracteurs qui
l’attaquent sur les réseaux sociaux
d’avoir apporter son soutien à
l ’ h o m m e
d’affaires Issad Rebrab.
"Rien qu’hier (samedi, ndlr), 17 pages
ont été créées sur Facebook qui disent
que je suis parmi les gens qui soutien-
nent Rebrab. Je ne soutiens pas uni-
quement Rebrab, je soutiens tous les
hommes d’affaires de toutes les
wilayas de l’Est, de l’Ouest… des
petites entreprises et des grandes
entreprises", a-t-elle dit.

S’adressant aux gens qui, selon elle,
font la guerre à Rebrab et aux hommes
d’affaires, elle a dit : "Vous ne me
faites pas peur. Cela fait sept (7) ans
que je combats la Issaba, et je suis
prête à la combattre quelque soit le
prix à payer. S’ils veulent
m’emprisonner, je suis prête, s’ils veu-
lent me tuer, je suis prête, mais je
dirais toujours ce qui est juste sur
Rebrab et tous les hommes
d’affaires".
A "l’ancienne Issaba qui travaille tou-
jours contre les hommes d’affaires
honnêtes", la présidente de la CGEA a
indiqué : "Je ne vais pas me taire, quel
que soit le prix à payer, et je suis prête
à tout". Selon elle, ce sont ceux qui
ont "cassé les hommes d’affaires dans
le passé, qui veulent les casser
aujourd’hui".
Selon Saïda Neghza, ceux qui criti-
quent Rebrab et tous les hommes

d’affaires, sont payés par la "Issaba".
Elle leur demande de sortir sur le ter-
rain et d’aller voir les usines du patron
de Cevital et toutes les usines qui sont
à l’Est, à l’Ouest, au Sud et en
Kabylie.
La présidente de la CGEA a poursuivi
en accusant la Confédération algé-
rienne du patronat citoyen (CAPC)
(ex-FCE) d’être la "Issaba". "Il y a
une association qui s’appelait FCE
dont on a changé uniquement le nom,
mais les personnes sont les mêmes.
Comment peut-on dire que la Issaba
est partie? Je dis que la Issaba existe
et elle est connue. Il n’est pas possible
d’avoir une association qui a com-
battu le Président, les hommes
d’affaires et tous les Algériens, et
aujourd’hui elle change de nom et
dire que se sont des hommes
d’affaires. Mois je dis, avant de chan-
ger le nom, il faut changer les per-

sonnes."
A ceux qui la critiquent sur Facebook,
Saïda Neghza les défient de sortir de
l’ombre et de l’affronter face à face.
"Je vous défie tous de sortir et
m’affronter en face. Ne vous cachez
derrière Facebook", a-t-elle dit, et
d’ajouter : "Le siège du FCE existe
toujours. Comment se fait-il qu’une
association change de nom et reste au
siège de Haddad (ex-président du
FCE, actuellement en prison, ndlr). Le
siège de Haddad, l’argent de Haddad,
les hommes d’affaires de Haddad. Où
est notre gouvernement ?"
La présidente de la CGEA s’est dit
déterminée à continuer son combat
contre la "Issaba. Je vous ai combattu
quand vous étiez forts, je vous combat
aujourd’hui et je vous combattrai
demain", a-t-il dit, avant de conclure :
"l’Algérie avant tout".

R. R.

PAR RANIA NAILI

Le gouvernement prépare un projet
d’amendement de la réglementation des
changes. Ce texte de loi est depuis long-
temps décrié par les opérateurs du com-
merce extérieur, qui le jugent trop répres-
sif. Mais la nouvelle mouture ne semble
apporter aucune réponse favorable,
notamment pour les exportateurs. Djilali
Tarikat, P.-dg de la Compagnie algé-
rienne d’assurance et de garantie des
exportations (Cagex), livre sa lecture de
ce projet d’amendement. Il était, ce lundi
matin, l’invité de la rédaction de la
Chaîne 3 de la Radio algérienne.
Le projet d’amendement de la réglementa-
tion des changes n’apporte aucun change-
ment en faveur des exportateurs. "Bien au
contraire, nos clients les exportateurs se
plaignent d’un dispositif légal répressif à
leur encontre et qui sanctionne le non
rapatriement des créances détenues à
l’étranger par des peines privatives de
liberté et d’autres sanctions sur le com-
merce extérieur", regrette Djilali Tarikat.
Pour le P.-dg de Cagex, "cette mouture
confond les créances nées sur l’étranger et
les capitaux investis à l’étranger". Djilali

Tarikat appelle le législateur à aller dans
le détail et à faire la distinction entre le
capital et l’argent.

Quid de la bonne foi
des opérateurs

"Il devrait y avoir une grande différence
dans les fondements juridiques qui régis-
sent les capitaux investis à l’étranger et
les créances nées sur l’étranger", estime
le P.-dg de Cagex qui souligne que le
législateur ne laisse aucune place à la
bonne foi de l’opérateur algérien.
"Lorsqu’une entreprise algérienne inves-
tit à l’étranger, elle est tenue de rapatrier
les dividendes, soit les bénéfices réalisés
à l’étranger. Donc, s’il y a non rapatrie-
ment des dividendes, oui c’est l’entreprise
qui a fauté et qui mérite d’être sanction-
née. Mais dans le cas des créances nées
sur l’étranger, l’exportateur algérien pré-
pare la commande et l’exporte. Le com-
merce extérieur comporte toujours le
risque de ne pas être payé par son ache-
teur à l’étranger. L’actuelle loi sanctionne
l’exportateur en cas de non paiement et
c’est un tord."
Djilali Tarikat s’étonne. "Au lieu que le

dispositif légal s’attèle à récupérer les
créances détenues à l’étranger et donc, à
viser le fautif qui est l’acheteur étranger,
il s’oriente vers l’exportateur algérien."
Pour le P.-dg de Cagex, « "l’exportateur
est doublement sanctionné. D’abord il
perd son argent et en plus, il risque la pri-
son.» Il insiste : "Pour encourager le
commerce et l’industrie, il faut considérer
que les investisseurs et les exportateurs
sont de bonne foi. C’est comme ça qu’on
peut créer la confiance entre les pouvoirs
publics et les opérateurs économiques."
Le P.-dg de Cagex va plus loin encore.
"À mon sens, toutes les lois écono-
miques et commerciales doivent être des
lois de facilitation, non pas des lois
répressives."

"Il faut s’inspirer des
mesures prises pour les
encourager les startup"

Le P.-dg de Cagex estime que le disposi-
tif légal doit être plus souple pour espé-
rer concrétiser la volonté d’augmenter les
exportations hors-hydrocarbures. "Notre
pays a besoin de multiplier par dix le
volume des exportations.

Malheureusement, ce n’est pas avec ce
type de dispositif légal que demain il y
aura de plus en plus d’exportateurs."
Pour Djilali Tarikat, il faut que le légis-
lateur s’inspire des textes qui sont en
cours d’élaboration pour encourager
l’émergence de la startup et réduire la fac-
ture d’importation des services.
"L’exportation de tout produit, service ou
autre, doit être favorisée", insiste l’invité
de la rédaction de la Chaîne 3.
"Les opérations de commerce extérieur
comportent toujours des risques et c’est
pourquoi la Cagex a été créée. Or, le dis-
positif légal en préparation ne tient pas
du tout compte de l’assurance exportation
qui garantie le non rapatriement", regrette
encore Djilali Tarikat qui appelle le légis-
lateur à plus de cohérence. "S i
l’ordonnance 96-06 sur l’assurance crédit
date de janvier 1996, l’ordonnance 96-22
date de juin 1996. Il aurait été logique
que la seconde prenne en compte, dans les
visas, la protection contre le non rapatrie-
ment apportée par l’ordonnance 96-06,"
assure-t-il.

R. N.

RÉPONDANT À SES DÉTRACTEURS

Saïda Neghza accuse la CAPC (ex-FCE)

DURCISSEMENT DE LA LÉGISLATION SUR LES EXPORTATEURS

Le P.-dg de Cagex met en garde
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COUPE DE LA CONFÉDÉRATION AFRICAINE DE FOOTBALL

L’ES Sétif se relance,
la JS Kabylie se met en difficulté

L’ES Sétif s’est relancée pour
les qualification aux quarts de
finale de la Coupe de la
Confédération africaine de
football, en s’imposant devant
son homologue nigérian
d’Enyimba FC sur le score de 3
à 0, alors que la JS Kabylie
s’est contentée du partage de
points avec son homologue
marocain du RS Berkane (0-
0), à l’occasion de la 4e
journée de la phase de poules
de l’épreuve continentale.

PAR MOURAD SALHI

L' ES Sétif, dos au mur, n'avait
plus droit à l’erreur lors de la
réception des Nigérians

d'Enyimba. A la faveur de cette 1re vic-
toire à ce niveau de la compétition,
l’Entente de Sétif compte 4 points
dans son escarcelle, et partage ainsi la
3e place avec Al Ahly Benghazi, battu
à l’extérieur par les Sud-Africains de
Orlando Pirates (3-0).
Une victoire permettant aux Sétifiens
de se relancer dans la course et surtout
raviver leurs espoirs dans ce tour. Le
club phare de la capitale des Hauts-
Plateaux qui court derrière le seul tro-
phée qui manque à son riche palmarès,
est bien placé pour exaucer son rêve.
"3 points très importants pour la suite
du parcours. Nous avons su comment
réagir au bon moment. Désormais,

nous avons notre destin entre nos
mains. Nous allons jouer nos chances
jusqu’au bout", a indiqué le 1er respon-
sable à la barre technique des Noir et
Blanc, le Tunisien Nabil Kouki.
Lors de la prochaine journée, prévu à
la fin de ce mois, l’Entente de Sétif se
rendra en Afrique de Sud pour donner
la réplique au leader du groupe A à
savoir Orlando Pirates, dans un match
qui s’annonce crucial. En vue de ce
match crucial, le staff technique séti-
fien espère surtout bénéficié de
l’ensemble de son effectif.
Dans le groupe B, la JS Kabylie a
laissé filer une belle opportunité de
valider son billet pour le prochain tour
de l'épreuve, en se contentant une
nouvelle fois du match nul face aux
Marocains du RS Berkane (0-0). Ce
match qu’a abrité le stade du 1er
novembre de Tizi-Ouzou était un tour-
nant important pour les Canaris.
Avec ce petit point, le club phare de
Djurdjura préserve sa 2e place du

groupe B avec 6 points, soit à 1 seule
unité de leur poursuivant direct le RS
Berkane. "Nous avons eu en face une
bonne équipe de Berkane avec une
défense solide. Nous avons tout
essayé, mais nous n’avons pas pu ins-
crire ce but qui manquait", a déclaré
l’entraîneur de la JS Kabylie, Denis
Lavagne, après ce match.
Lors de la prochaine journée, la JS
Kabylie se rendra au Cameroun pour
se mesurer au Coton Sport de Garoua.
La mission ne s’annonce pas aussi
facile pour les coéquipiers du capi-
taine Arezki Hamroun. "L’idéal était
de remporter ce match à domicile
pour entrevoir la suite tranquillement,
mais tout reste jouable. Il y a encore
deux matchs à jouer dans ce tour.
Autrement dit, un match nul à
l’extérieur et une victoire à domicile
nous permettra de se qualifier au pro-
chain tour, sans aucun calcul", a
confirmé le coach kabyle.

M. S.

SOFIANE BEN HASSEN, PRÉSIDENT DE LA FAR DE RUGBY :

Les pouvoirs publics interpellés pour une aide
financière

Le président de la Fédération algé-
rienne de rugby (FAR), Sofiane Ben
Hassen, a lancé un appel aux pouvoirs
publics et au ministère de la Jeunesse
et des Sports afin de venir en aide
financièrement à sa fédération, et ce,
dans le but d’accompagner l’équipe
nationale dans ses prochaines
échéances internationales, dont les éli-
minatoires de la Coupe du monde
2023. "Je lance un appel aux pou-
voirs publics, ainsi qu’au ministre de
la Jeunesse et des Sports et la secré-
taire d'État, chargée du sport d'élite
pour nous aider financièrement afin
de préparer nos déplacements dans le
cadre des qualifications pour la
Coupe du monde 2023", a réclamé M.
Ben Hassen, dans une vidéo postée sur
la page Facebook de la FAR.
Cet vidéo d'appel aux secours a été
enregistrée lors du premier tournoi de
rugby universitaire féminin, organisé
du 7 au 9 avril dernier à Oran. Une
manifestation qui a, d’ailleurs, fait
office de coup de starter de la nouvelle
saison de cette discipline, après un peu

plus d’une année d’arrêt forcé, en rai-
son de la situation sanitaire liée à la
pandémie du Covid-19.
"Il faut savoir qu'en prévision des pre-
miers tours des éliminatoires du
Mondial 2023, notre équipe nationale
se déplacera en Ouganda pour jouer
l’Ouganda et le Ghana. On va essayer
de passer ce premier tour pour
enchainer avec les phases finales en
2022", a indiqué M. Ben Hassen.
Concernant la préparation du XV
d’Algérie, le premier responsable de
la FAR, réélu pour un second mandat
olympique au mois de février dernier,
a révélé que notre équipe nationale n’a
pas eu le temps de se préparer conve-
nablement pour ce rendez-vous, à
cause de la pandémie du Covid-19,
toutefois, la FAR va tenter de pro-
grammer un ou deux stages avant
cette importante échéance.
Il y a lieu de rappeler que M. Ben
Hassen a été reçu en audience, le 23
décembre dernier, par le ministre de la
Jeunesse et des Sports, Sid-Ali
Khaldi, et la secrétaire d'Etat, chargée

du sport d'élite, Salima Souakri. La
discussion a porté sur les éliminatoires
du Mondial 2023 de rugby, prévu du
08 septembre au 28 octobre 2023 en
France. Toutefois, rien n’a été fait
pour le moment afin de venir en aide à
l’équipe nationale, comme le laisse
entendre l'appel à l'aide du président
de la Fédération.
Selon le tirage au sort du Mondial
2023, le 10e du nom, effectué le 14
décembre 2020, l’Algérie a des
chances de figurer dans la poule A, en
compagnie de la France, de l’Italie et
de la Nouvelle-Zélande. Pour cela, les
Verts doivent faire aussi bien que leurs
homologues en football et remporter
la Rugby Africa Cup.
La phase de groupes de cette compéti-
tion, dans laquelle l’Algérie figure
dans le quatuor C, débutera en juillet
prochain. Les deux meilleures équipes
de chaque poule se qualifieront pour
la Rugby Africa Cup 2022. Cette der-
nière servira d’ultime tour des élimi-
natoires pour la Coupe du monde
2023.

CHAMPIONNAT
DE LIGUE 1

La phase retour
débutera

mardi 4 mai
La phase retour du championnat
national de Ligue 1 débutera le
mardi 4 mai prochain, a indiqué la
Ligue de football professionnel
(LFP) sur son site.
En attendant la reprise du champion-
nat, 10 rencontres en retard devront
encore être jouées afin de mettre à
jour le calendrier de la Ligue 1 et
lever le voile, enfin, sur le nom de
celui qui décrochera le titre honori-
fique de champion d’hiver. Ces ren-
contres auront lieu entre le jeudi 15
avril et dimanche 25 avril.
Entre temps,8 formations dispute-
ront le tour préliminaire de la Coupe
de la Ligue de football professionnel
(LFP). Le premier de ces 4 matchs, à
savoir, CA Bordj Bou Arreridj - MC
Oran, aura lieu le vendredi 16, tandis
que les trois autres se joueront le
mardi 20 avril prochain.
Dans l’attente de connaître le pro-
gramme détaillé de la première sortie
de la manche retour, cette 20e jour-
née donnera lieu à de belles empoi-
gnades à l’image de CR Belouizdad
– AS Aïn M’lila, ES Sétif – USM
Alger, ou encore JS Saoura –
Olympique de Médéa.

COUPE DE LA LIGUE

Les dates et
heures du tour

préliminaire
fixées

Les 4 rencontres du tour préliminaire
de la Coupe de la Ligue de football
professionnel (LFP) auront lieu ven-
dredi 16 et mardi 20 avril prochain, a
indiqué la LFP sur son site.
Première empoignade de cette édi-
tion 2021 de la Coupe de la Ligue, le
match CA Bordj Bou Arreridj - MC
Oran aura lieu ce vendredi 16 avril, à
22h30, au stade du 20-Août-1955 de
Bordj-Bou-Arreridj.
De leur côté, les rencontres O Médéa
- ASO Chlef, NA Hussein Dey - AS
Aïn M’lila et NC Magra - CS
Constantine se joueront mardi 20
avril à 16h.
Selon la même source, la LFP "a été
contrainte de programmer les
matchs à 16h en raison de l’absence
de l’éclairage dans les stades qui
abriteront les rencontres du tour pré-
liminaire".
Pour rappel, le tirage au sort du tour
préliminaire et des 8es de finale de
cette compétition, relancée excep-
tionnellement cette saison en rem-
placement de la Coupe d'Algérie
annulée, a eu lieu samedi au siège de
la Fédération algérienne de football
(Faf).

SPORTS

Ces derniers temps le front
social connait un regain de
fièvre. Après une accalmie,
qui a duré quand même
presque deux années,
plusieurs secteurs ont connu
ces derniers temps une
montée en puissance de la
contestation sociale.

PAR KAMEL HAMED

C ette effervescence est due, comme
on peut aisément l’imaginer, aux
revendications de plusieurs catégo-

ries socio-professionnelles, lesquelles
ont décidé de rompre la trêve observée
depuis de très longs mois maintenant.
Les grèves sont en effet allées
s’amplifiant.
Dans les secteurs de l’Éducation natio-
nale, du Commerce, de la Santé, du Tra-
vail, les syndicats ont repris leurs pro-
testations. Autant dire que le marasme
est presque général car des pans entiers
de la société se mobilisent depuis
quelques semaines pour préserver leurs
droits, d’autres pour en arracher. Pas
plus tard qu’hier le secteur de
l’Éducation nationale est entré à son

tour dans le mouvement de protestation.
En effet le Cnapeste a décidé d’un mou-
vement de débrayage de deux jours. La
grève a été observée depuis hier et
touche les trois paliers de l’Éducation
nationale. C’est le 3 avril dernier que le
Cnapeste a annoncé cette grève.
�Décidée à l’issue d’un conseil national
extraordinaire, qui a vu la participation
de 40 wilayas, ce débrayage vise, selon
Messaoud Boudiba, à réclamer la concré-
tisation de leurs revendications qui sont
axées sur "six à sept dossiers dont le
dossier du logement, du pouvoir d’achat,
de la prime de zone, de la retraite, des
œuvres sociales et de la médecine de tra-
vail". Selon un communiqué du
Cnapest, ses adhérents appellent égale-
ment le ministère de l’Éducation à revoir
le système de recrutement en employant
les diplômés des écoles supérieures de
l’enseignement. A travers cette énième
action, le Cnapest entend aussi réclamer
la préservation de l’action syndicale en
appelant à la levée de toutes les restric-
tions ainsi que l’élaboration d’une loi
pour protéger les employés du système
éducatif et criminaliser leur agression,
entre autres attentes. Pour l’heure le
ministre de l’Éducation nationale
observe le silence puisqu’aucune négo-
ciation n’a encore été engagée avec le
syndicat . Avant cette grève du Cnapeste

un autre secteur, celui de la Santé, a été
lui aussi concerné par un mouvement de
débrayage. Plusieurs syndicats de la
Santé ont ainsi organisé une journée de
protestation le 7avril dernier. "D’autres
actions seront entreprises en cas de non-
satisfaction de nos revendications", sou-
lignent des syndicats de la santé
(Syndicat national des enseignants cher-
cheurs hospitalo-universitaires
(Snechu), Syndicat national des prati-
ciens de santé publique (SNPSP),
Syndicat algérien des paramédicaux
(SAP) dans leur déclaration commune,
rendue publique à l’issue de leur réu-
nion. Les syndicats ont rappelé
l’annonce faite par le Président
Tebboune en avril 2020 de mesures de
"restructuration totale du système natio-
nal de Santé en même temps que
l’amélioration" des conditions de travail
du personnel de la Santé et l’octroi de la
prime d’encouragement. "Il était ques-
tion d’apporter une réflexion sur les sta-
tuts des établissements, par la mise en
place de la Fonction publique hospita-
lière", souligne le communiqué. Le
réveil du front social était prévisible et
le gouvernement est mis en demeure de
répondre favorablement aux doléances
faute de quoi la situation risque de
s’envenimer.

K. H.

PAR RACIM NIDAL

Abdelaziz Djerad a présidé, hier matin
l'ouverture officielle de Forum de
l'Investissement agricole et de l'Industrie
agroalimentaire dont les travaux se
déroulent au Centre international des
conférences Abdelatif-Rahal.
Ce forum s'inscrit dans le cadre de la
feuille de route du secteur agricole
2020/2024 issues des 54 engagements
électoraux du Président Tebboune, lors
de la présidentielle de 12 décembre 2019.
En présence des conseillers du président
de la République, des membres du gou-
vernement, des acteurs économiques, des
investisseurs dans le secteur agricole et
des représentants de entreprises

publiques, Abdelaziz Djerad a prononcé
un discours pour expliquer à l'assistance
que "l'agriculture sera le moteur princi-
pale du futur développement écono-
mique du pays"
Le secteur agricole "nécessite néan-
moins des investissements colossaux
pour être un pilier de l'économie natio-
nale post hydrocarbures", fait valoir le
Premier ministre qui lance un appel aux
agriculteurs, aux porteurs de projets
pour s'inscrire dans cette nouvelle vison
en comptant sur le soutien de l'État.
S'exprimant à l'ouverture des travaux du
Forum sous le thème
"L’investissement, levier de la crois-
sance agricole et agroalimentaire", M.
Djerad "a salué les agriculteurs qui ont

été à la hauteur du défi en pleine pandé-
mie".
"Nous avons tous relevé comment le
secteur de l'agriculture a contribué dans
la lutte contre la pandémie en assurant
les produits agricoles essentiels. Nos
agriculteurs ont été à la hauteur en
approvisionnant l'ensemble des marchés
nationaux et en quantités suffisantes", a
déclaré le Premier ministre qui a présidé
l'ouverture des travaux de ce forum avec
le ministre de l'Agriculture et du déve-
loppement rural, Abdelhamid Hemdani,
en présence du conseiller du Président,
Abdelhafidh Allahoum, des membres du
gouvernement, des opérateurs écono-
miques et des experts.
"En dépit des conditions exception-

nelles, nous avons pu, avec la contribu-
tion de l'ensemble des opérateurs dans le
domaine, réaliser nombre d'acquis", a
ajouté le Premier ministre.
Rappelant dans ce sens, l'apport impor-
tant et croissant du secteur de
l'Agriculture dans le PIB avec un taux
dépassant 12,4 % soit une valeur de pro-
duction de 25 mds dollars en 2020,
contre 23 mds en 2019, M. Djerad a rap-
pelé que le secteur de l'Agriculture
assure plus de 2,5 millions d'emplois
directs. "La croissance du secteur consti-
tue un bond qualité en dépit de la
conjoncture difficile qu'a traversé le pays
en raison des répercussions de la crise
sanitaire", a-t-il estimé.

R. N.
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Le front social s’agite

OUVERTURE DU FORUM DE L'INVESTISSEMENT AGRICOLE ET AGRO-ALIMENTAIRE

Djerad salue l’effort des agriculteurs

PRISE EN CHARGE
DES CITOYENS

Karim Younes
ordonne l’amorce

de mesures
pratiques

Le médiateur de la République,
Karim Younes, a instruit les res-
ponsables locaux d'amorcer des
mesures pratiques pour prendre en
charge les préoccupations des
citoyens de la daïra d'Ouled-
Derradj dans la wilaya de M'sila
dans le cadre des prérogatives de
l'instance du médiateur de la
République, a indiqué, hier, un
communiqué de cette instance
relevant de la présidence de la
République.
"Le médiateur de la République a
instruit, lors d'une rencontre tenue
dimanche avec une délégation de
citoyens de la daïra d'Ouled-
Derradj, de prendre des mesures
pratiques en coordination avec les
secteurs concernés pour la prise
en charge des préoccupations des
citoyens dans le cadre des préroga-
tives de l'instance du médiateur de
la République", lit-on dans le
communiqué.
La rencontre a été marquée par la
présence du délégué local du
médiateur de la République de la
wilaya, des représentants des
ministres de la Jeunesse et des
Sports, de la Culture et des Arts,
de l'Énergie et des Mines et de
l'Agriculture et du
Développement rural, précise le
communiqué.
L'équipement de structures spor-
tives et culturelles, l'alimentation
de certains villages éloignés en
électricité rurale et en gaz, le sou-
tien à l'agriculture, au développe-
ment rural, à l'habitat et à la santé
sont entre autres préoccupations
soulevées par les citoyens.
Les représentants des ministères
concernés ont souligné la volonté
de leurs secteurs respectifs
d'intervenir dans le "cadre des
textes réglementaires et juridiques
en vigueur pour une meilleure
prise en charge des préoccupations
des citoyens d'Ouled-Derradj".

R. N.
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FFRRAANNCCEE  //  ÉÉTTAATTSS--UUNNIISS

Affrontement de taille pour les Bleues : l'équipe
de France féminine de Corinne Diacre rencon-
tre, au Havre, l'équipe des États-Unis, vainnu-
méro 1 mondial au classement de la Fifa ! Ce
match sera l'avant-dernier rassemblement de la
saison pour Amandine Henry et ses coéqui-
pières.  

21h00
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IINNFFLLUUEENNCCEEUURRSS
UUNNEE  VVIIEE  DDEE  RRÊÊVVEE  ÀÀ  DDUUBBAAÏÏ

Issus de la téléréalité, de la mode, ou nés
d'Internet, les influenceurs sont aujourd'hui les
célébrités qui font le plus rêver. Leur métier ?
Vivre leur meilleure vie devant les caméras de
leurs smartphones et en faire profiter leurs mil-
lions d'abonnés. Ils sont devenus les stars
incontournables des réseaux sociaux ces der-
nières années.  

21h00

GGLLUUTTEENN
LL''EENNNNEEMMII  PPUUBBLLIICC  ??

Le gluten apporte gonflant et liant aux prépara-
tions culinaires, mais il provoque chez les indi-
vidus coeliaques ou sensibles une réaction
immunitaire dévastatrice. En 2018, le marché
mondial des produits sans gluten pesait quinze
milliards d'euros. Il devrait plus que doubler d'ici
à 2027. La diabolisation de cette protéine qui se
forme en mélangeant l'eau à la farine ne consti-
tue-t-elle qu'un argument marketing ? 

21h00

FFOORRDD  BBOOYYAARRDD

Cette fois, Bigflo, Oli, McFly, Carlito, Camille
Cerf et Audrey Pirault jouent pour le compte du
Secours populaire français, qui s'est donné
pour mission, depuis 1945, d'agir contre la pau-
vreté et l'exclusion en France et dans le monde
et de promouvoir la solidarité et ses valeurs.

21h00

PPÉÉKKIINN  EEXXPPRREESSSS,,  LLAA  RROOUUTTEE
DDEESS  TTRROOIISS  CCOONNTTIINNEENNTTSS

Pour cette huitième étape de l'aventure, en
Turquie, l'épreuve "petit déjeuner local" met à
l'épreuve les estomacs des candidats. Ces der-
niers ont aussi la surprise du panneau voiture
interdite. Ils traversent ensuite la région du vol-
can de Mekke, mais aussi la surprenante région
de Cappadoce.

21h00

LLEE  LLAABBYYRRIINNTTHHEE  

Thomas se réveille dans une nacelle qui le
conduit au cœur dʼun labyrinthe immense. Il ne
se souvient plus de rien et cʼest une commu-
nauté de jeunes garçons qui lʼaccueille.
Personne parmi eux ne sait qui les a envoyés
là, qui les détient et pourquoi. Dans cette com-
munauté, chacun occupe une fonction bien
déterminée. Certains chassent, dʼautres explo-
rent le labyrinthe...

21h00

LLAAIISSSSEEZZ--VVOOUUSS  GGUUIIDDEERR

Stéphane Bern et Lorànt Deutsch, deux grands
passionnés d'histoire et de patrimoine, se sont
lancés un défi amical et ludique. Ils vont tour à
tour endosser le rôle de guide touristique pour
tenter de se surprendre lors de visites excep-
tionnelles.

21h00

LLAA  SSTTAAGGIIAAIIRREE

Ce devait être un beau weekend romantique,
loin de la ville, sur une petite île au charme
sans pareil. C'est ce que pensaient Constance
et Bart, Boris et Solène, mais aussi Quiring et
Milena, qui se retrouvent à leur grande surprise
dans le même hôtel au même moment. Peut-on
imaginer pire situation que de passer un week-
end en amoureux avec son père, son collègue
ou son supérieur ?  

21h00

LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE
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nouvelles ambu-
lances médicalisées
pour le secteur de
la santé à Médéa.

8 21 110 
écoles primaires
bientôt dotées du
chauffage central

à El-Eulma.

personnes verbali-
sées dans un restau-
rant clandestin à

Paris.
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"Le programme d'alimentation ininterrom-
pue en eau potable de la capitale et des

wilaya limitrophes sera maintenu durant le
mois de Ramadhan."

MUSTAPHA-KAMEL MIHOUBI

L’inchad et le madih au programme du Ramadhan

La présence d’une méduse fortement toxique dénommée "la
galère portugaise" a été récemment constatée sur la côte ora-
naise, a appris l’APS auprès de la direction de
l’environnement de la wilaya d'Oran. La galère portugaise est
un type de méduse fortement toxique. Le venin de la galère
portugaise est dangereux pour l'être humain, provoquant de
graves brûlures pouvant être mortelles. Même mortes,
échouées et à moitié sèches, les galères portugaises demeurent
toxiques, plusieurs jours, voire même plusieurs semaines,
après leur échouage. Le nombre de spécimens observés étant
minime, ne dépassant pas cinq unités, la directrice locale de
l’environnement, Samira Dahou, a estimé qu’il y a de fortes
chances, qu’il s’agisse d’espèces emportées par les courants,
surtout que la mer est fortement agitée en cette période. "La
thèse de la prolifération de l’espèce en Méditerrané est peu pro-
bable. L’espèce étant océanique", a-t-elle expliqué, notant que
l’intérêt de "communiquer sur la présence de ces spécimens est

de mettre en garde les citoyens qui commencent à se rendre à
la plage depuis quelque temps". C’est l’association écologique
marine - Barbarous - qui a signalé la présence de ces spéci-
mens sur la plage des Andalouses.

Le programme du ministère de la Culture à l'occasion du mois
de Ramadhan pour cette année prévoit plusieurs festivals et
manifestations culturelles et artistiques à vocation spirituelle,
dont l’inchad (chants religieux) et le madih (louanges au
Prophète). 
Ce programme spécial-Ramadhan verra l'organisation de 5 fes-
tivals régionaux consacrés à l’inchad et au madih, un festival
dédié à la calligraphie arabe et des manifestations musicales,
cinématographiques, théâtrales et littéraires. Ont pris part à
cette rencontre la ministre du secteur et le conseiller du prési-
dent de la République en charge des zaouïas et associations reli-
gieuses. Mme Bendouda a appelé à "mettre en exergue la cul-
ture locale dans les programmes des établissements et associa-
tions, notamment l’inchad et le madih". Pour la ministre, "la
consécration de cette réitération va à contre courant de la voca-
tion même de ces établissements et associations, qui consiste
à promouvoir la culture locale pour "mettre en exergue sa
diversité dans la cadre de la richesse culturelle de l'Algérie".
Cette rencontre a été marquée par la présentation des pro-
grammes du Festival culturel local de l'Inchad à Bou-Saâda

dans la wilaya de M'sila et du Festival culturel international de
la calligraphie arabe au palais de la culture Moufdi-Zakaria.

Deux (2) ateliers d’abattage clandestin d’ovins ont été décou-
verts samedi dernier dans la commune de Sedraya à l’est de

Médéa par les éléments de la Gendarmerie nationale. Plusieurs
carcasses de moutons ont été saisies sur place par les éléments
de la Gendarmerie nationale. L'opération des gendarmes est
intervenue, suite à l’exploitation d’informations faisant état
de l’activité d’abattage illicites dans des locaux clandestins,
situés dans la commune de Sedraya, à quatre-vingt seize (96)
kilomètres à l’est du chef-lieu de la wilaya de Médéa, explique
la Gendarmerie nationale. La perquisition de ces ateliers clan-
destins d’abattage d’ovins a permis la découverte et la saisie
de pas moins de (cent quarante-cinq) 145 carcasses de mou-
tons, qui devaient être écoulées sur le marché national, à
l’approche du mois de Ramadhan, sans certificat sanitaire,
selon la Gendarmerie nationale. Les propriétaires de ces ate-
liers clandestins activaient sans registre de commerce et en
infraction à la règlementation régissant cette activité. Une
enquête a été ouverte pour situer l’étendue de ce trafic et iden-
tifier les éventuels complices.

2 ateliers d’abattage clandestins d’ovins
découverts à Médéa

Une méduse fortement toxique découverte 
sur la côte oranaise Un voleur

malchanceux
pique la carte
bleue d’un... 
ex-champion 
de sprint

Être pickpocket n’est pas
toujours de tout repos.
L’un d’entre eux a connu
un début de journée dif-
ficile en s’attaquant à la
mauvaise personne. En
effet, il a commis la
grossière erreur

d’essayer de voler la
carte bleue du champi-
on du monde du 110
mètres haies, Ladji
Doucouré, dans les

transports en commun !
Ladji Doucouré a piqué
un sprint et récupéré sa
carte de crédit en moins
de temps qu’il n’en faut

pour le dire. 

Elle trichait avec
des antisèches
"invisibles"

De la calculette remplie
de formules à la gratte
dissimulée dans la
trousse, nombreuses
sont les techniques

imaginées par les élèves
pour tricher. Une étudi-
ante britannique a

inventé une astuce qui
pourrait bien mettre les
antisèches au chômage. 
Le Bureau des surveil-
lants indépendants a
ainsi reporté que la

jeune fille a été trouvée
avec 24 pages de notes
écrites à l’encre invisi-
ble. Dans son sac, elle
avait caché une led à

lumière UV afin de pou-
voir correctement
décrypter ses notes.  
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SAÏDA NEGHZA ACCUSE
LA CAPC (EX-FCE)

Page 4

L' Association pour le contrôle des
ressources naturelles et la protec-
tion de l'environnement du Sahara

occidental a affirmé, sa détermination à
poursuivre la mise à nu des actes crimi-
nels perpétrés par le régime d'occupation
marocain et ses partenaires impliqués dans
le pillage des ressources naturelles sah-
raouies, selon l'Agence de presse sah-
raouie (SPS). L'Association a tenu
dimanche sa deuxième Assemblée géné-
rale sous le thème "le peuple sahraoui
souverain sur ses richesses" à la ville de
Laayoune occupée, en présence des mem-
bres de l'association et des militants sah-
raouis.
Après l'allocution d'ouverture et celle du
ministre des territoires occupés et des
communautés sahraouies à l'étranger,
Mohamed El-Ouali Akik, une vidéo a été
projetée sur la vie du chahid Mhamed
Kheddad et ses efforts pour la défense des
richesses du peuple sahraoui pillées par le
Maroc, avant que les participants
n’observent une minute de silence à la
mémoire de tous les chouhada de la cause
sahraouie.
Le bureau exécutif sortant a procédé,
ensuite, à la lecture et l'adoption des rap-
ports moral et financier de l'association,

puis à la présentation et l'adoption à la
majorité des statuts ainsi que les modifi-
cations, ajoute SPS. L'AG a été marquée
par la proposition d'une liste de candidats
au bureau exécutif adoptée à la majorité.
Le nouveau président du bureau exécutif,
Mohcene Abd El Ouadoud Mohamed
Salem, a affirmé l'attachement des mem-
bres à poursuivre le parcours et "mettre à
nu le pillage par le Maroc et ses parte-

naires de sociétés étrangères impliquées
dans cet acte criminel abjecte", ajoutant
que la "lutte sera sous la bannière du Front
Polisario, et de la RASD, membre fonda-
teur de l'Union africaine (UA)".
L'intervenant a appelé, dans ce sens, à
intensifier les efforts et à renforcer la coo-
pération avec tous les cadres sahraouis
dans les territoires sahraouis occupés.

CONCOURS DU VILLAGE
LE PLUS PROPRE DE TIZI-OUZOU

Les lauréats 
connus

Les lauréats de la 8e édition du concours
Rabah-Aïssat du village le plus propre de la
wilaya de Tizi-Ouzou,  ont été dévoilés,
lundi 12 avril 2021, lors d’une cérémonie
organisée au théâtre régional Kateb-Yacine.
Ainsi,  le vainqueur de l’édition 2021 de ce
concours,  organisé par l’APW de Tizi-
Ouzou, est le village Azra relevant de la
commune de Tigzirt (40 kilomètres au nord
du chef-lieu de Tizi-Ouzou).
Classement des 10 lauréats : 
1-Azra (Tigzirt)
2-Aït-Amar (Aït-Bouaddou)
3-Bouyeghzar (Frikat)
4-Aït-Aïssa Ouyahia (Illilten)
5-Tafraout (Aït-Yahia)
6-Afensou (Larbaâ Nath-Irathen) 
7- Aït-Bouadda (Azazga)
8-Ifnayen (Aït-Oumalou) 
9-Ichelibene (Abi Youcef)
10-Aït-Mimoune (Aït-Agouacha)
A noter que, les populations de ces villages
lauréats étaient mobilisées depuis plusieurs
mois pour entreprendre des actions d’intérêt
général,  dont des opérations de volontariat
pour le nettoyage et l’embellissement du
village, dans le cadre de la participation à ce
concours. 
Les efforts consentis par les citoyens de ces
villages seront récompensés par des
chèques pouvant aller jusqu’à 10 millions
de dinars pour le village vainqueur.-

Abdelmadjid Tebboune, président de la
République, a signé, hier, un décret por-
tant création de l’Observatoire national de
la société civile. Ce dernier aura ONSC
pour acronyme. Plus en détail, l’ONSC
est un organe consultatif auprès du prési-
dent de la République. Sa mission princi-
pale consiste à fournir des avis et des
recommandations relatives aux préoccupa-
tions de la société civile, indique un com-
muniqué de la présidence de la République.
L’observatoire contribue également à la
promotion des valeurs nationales, des pra-
tiques démocratiques et de la citoyenneté.
Il est constitué de plusieurs organismes.
Parmi lesquels figurent le Haut-Conseil
islamique (HCI), le Haut conseil de sécu-
rité (HCS), le Conseil économique, social
et environnemental, le Conseil national
des droits de l’homme (CNDH), le
Conseil supérieur de la jeunesse, le
Conseil national de la recherche scienti-
fique et des technologies et l’Académie
algérienne des sciences et des technolo-
gies.
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BILAN CORONA

129 nouveaux
cas et 4 décès
en 24 heures

Cent vingt-neuf (129) nouveaux cas
confirmés de coronavirus (Covid-19),
104 guérisons et 4 décès ont été enregis-
trés ces dernières 24 heures en Algérie, a
indiqué hier le ministère de la Santé, de
la Population et de la Réforme hospita-
lière dans un communiqué.

FUSILLADE À PARIS 

1 mort et 1
blessé par balles
Deux personnes ont été blessées
hier par balles devant l’hôpital
Henri-Dunant à Paris. La femme
vigile, qui aurait été visée, selon des
informations recoupées, est en
urgence absolue, alors que l’homme
(un passant) a succombé à ses bles-
sures. Le tireur est en fuite.
Les deux blessés étaient un homme
et une femme. L’un a succombé à
ses blessures, l’autre a été
hospitalisé. 
L’hôpital privé se situe dans le XVIe
arrondissement de la capitale et
appartient à la Croix-Rouge. Des
équipes de secouristes ont été dépê-
chées sur place.

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE
DE HANDBALL

Habib Labane
réélu à sa tête 
Habib Labane est reconduit à la tête
de la Fédération algérienne de hand-
ball (FAHB). Le président sortant a
été réélu pour un nouveau mandat
olympique (2021-2024) à l’issue du
déroulement des travaux de
l'assemblée générale élective
(AGE), hier à Alger.
Labane a récolté 50 voix, contre 33
le président de la Ligue de Béjaïa,
Tahar Allioui, alors que le président
de la JSE Skikda, Yassine Aliout,
n’a récolté que 16 voix.
Dès l’annonce des résultats du scru-
tin, Labane a pris la parole et a com-
mencé par rendre hommage aux
deux autres candidats.
"En premier lieu, je tiens à remercie
messieurs Allioui et Aliout pour le
fair-play et pour tout ce qu’ils ont
donné au handball. Je tiens égale-
ment à remercier tous ceux qui ont
voté pour moi et qui m’ont renou-
velé leur confiance", a-t-il déclaré.
"L’élection est finie, certes, mais le
plus important reste à venir et c’est
le travail qu’on va accomplir ensem-
ble. J’espère que tout le monde va
s’atteler à travailler main dans la
main et dans la même direction,
parce que le handball nous appartient
à tous. On va essayer de consolider
tout ce que nous avons accompli
jusqu’ici pour faire encore mieux",
a-t-il ajouté.


